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A mulher na sinistra história de “caça às bruxas” - Martiniano J. Silva 
Já tem gente pensando em produzir energia solar no espaço - Rodrigo Bourscheidt Página 15
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O QUE MAIS CAUSA MORTES
Consumo de cigarros não está atrelado somente ao câncer de pulmão. Cânceres de cavidade oral, esôfago, estômago, cólon e reto, laringe, 
colo do útero e bexiga também podem estar associados ao tabagismo. Esses tipos de tumores representam 17,2% dos novos diagnósticos 

estimados para 2024. Página 5

Secretário de 
Saúde de Goiânia 

preso: suspeita 
de associação 

criminosa

FUTURO DE
SENADOR CANEDO

Operação do Ministério Público de Goiás (MP-GO),  
ocorrida na quarta-feira, 27, resultou na prisão do 

secretário de Saúde de Goiânia, Wilson Modesto Pollara; 
do diretor financeiro do Fundo Municipal de Saúde, Bruno 
Vianna Primo;  e de Quesede Ayres Henrique, secretário 

executivo da pasta. Os três são investigados por suspeitas 
de pagamentos indevidos em contratos administrativos e 
por suposta participação em uma organização criminosa 

dentro da secretaria. Página 3

Com foco em saúde, infraestrutura 
e segurança, Fernando Pellozo 

detalha investimentos para 
Senador Canedo nos próximos 

anos após reeleição. "Agora é dar 
continuidade em tudo que a gente 
está fazendo, nas obras. Ficamos 
muito tempo concluindo obras de 

outras gestões", diz. Página 8

Goiás será maior produtor de 
fraldas do Brasil

Novo aporte de multinacional foi oficializado em encontro com a presença do 
governador Ronaldo Caiado e do secretário de Indústria, Comércio e Serviços, Joel 

Sant'Anna. Página 8

Caiado descarta
nome único da direita

Governador de 
Goiás, Ronaldo 

Caiado (UB) 
descartou a 
possibilidade 
da direita ter 

candidatura única 
para presidente 
da República em 
2026. De acordo 

com o governador 
goiano, em 

entrevista ao Canal 
Livre da Band 

News, é certo que 
a direita, até por 

contar com vários 
bons nomes nas 
diversas regiões 
do Brasil, vai se 
apresentar com 

mais de um 
candidato para a 

disputa da cadeira 
presidencial daqui 

a dois anos. 
Página 7

Mulher do 
momento

Classificada pela imprensa estrangeira como ‘ícone global’, 
Fernanda Torres, 59, vê aumentar as chances de ser 

indicada ao Oscar. Ela passou 25 dias em campanha nos 
Estados Unidos. “Não pode ser deslumbrada nem pé-

rapada”, afirma. Perfil mostra ainda que artista se destaca 
também com palavras. Página 11
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Caldas Novas cobrará 
taxa para entrada de 

turistas a partir de 2025
A cobrança corresponde à Taxa de Preservação 

Ambiental (TPA), instituída por projeto de lei aprovado 
na Câmara Municipal da cidade nesta semana

Ana Beatriz

A partir de janeiro de 2025, 
a cidade de Caldas Novas, em 
Goiás, passará a cobrar para 
que veículos de visitantes en-
trem na cidade. A cobrança 
corresponde à Taxa de Preser-
vação Ambiental (TPA), institu-
ída por projeto de lei aprovado 
na Câmara Municipal da cida-
de na terça-feira (26).

O município, conhecido por 
suas águas termais, tem diver-
sos parques aquáticos é um dos 
principais destinos turísticos 
do estado. A proposta da nova 
lei foi feita pela Prefeitura de 
Caldas Novas.

De acordo com o projeto 
aprovado, o valor será cobrado 
sobre os veículos que entrarem 
no município conforme seu 
tipo. Para carros de passeio, a 
entrada custará R$ 36,50; ôni-
bus de excursão pagarão R$ 
183, e as motocicletas, R$ 4,50.

O pagamento poderá ser 
feito online, pelo site da prefei-
tura ou um aplicativo que será 
disponibilizado, ou em pontos 
oficiais, e valerá por 24 horas a 
partir do momento de registro 
da entrada. Se o responsável 

por veículo não pagar na mes-
ma hora, ainda poderá fazê-lo 
em 30 dias, sem aplicação de 
quaisquer juros ou multa.

A prefeitura afirma que a 
taxa será utilizada para conter 
os danos causados pelo grande 
fluxo turístico ao longo do ano, 
já que em Caldas Novas ele não 
fica restrito à alta temporada.

Os valores serão destinados 
à proteção da infraestrutura 
e dos serviços públicos da ci-
dade. "O desgaste na infraes-
trutura e o impacto ambiental 
ocorrem o ano todo", afirmou 
o prefeito Kleber Marra (MDB).

Marra afirma que em 2024 
essas despesas já haviam ul-
trapassado R$ 400 milhões em 
novembro, gastos especial-
mente na manutenção urbana, 
como limpeza pública, coleta 
de lixo e fiscalização ambien-
tal. A prefeitura também apon-
tou precedente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que 
declarou a constitucionalidade 
da cobrança de taxa similar em 
Bombinhas (SC). Moradores 
de Caldas Novas serão isentos 
do pagamento da Taxa de Pro-
teção Ambiental. (Folhapress).

Município é conhecido por suas águas termais
e é um dos principais destinos turísticos do estado

BOPE participa de ação que 
culminou na morte de 

ladrão de bancos no Pará

Líder de uma quadrilha que 
há mais de 20 anos rouba ban-
cos, carros-fortes e empresas 
de valores, Francivaldo Mo-
reira Pontes morreu esta se-
mana após atirar com um fuzil 
contra policiais militares que 
tentavam prendê-lo, no Estado 
do Pará. A ação que culminou 
com a localização do foragido 
contou com a participação de 
militares do Batalhão de Ope-
rações Especiais (Bope), da PM 
de Goiás.

Também conhecido pelos 
apelidos de “ban”, ou “sangue 
bom”, Francivaldo tinha um 
mandado de prisão em aberto 
desde 2015. Investigações co-
locam ele como líder das qua-
drilhas que assaltaram uma 
transportadora de valores em 
Confresta, no Mato Grosso, em 
abril do ano passado, e outra 
em outubro passado, em Baca-
bal, no Maranhão. Este último 
roubo teria rendido R$ 50 mi-
lhões aos criminosos.

Francivaldo também res-
pondia a processo por ter as-
sassinado um policial militar 
em Minas Gerais em 2007, du-
rante um roubo a banco. Quan-
do localizado por militares de 
Goiás, e do Pará, o foragido es-
tava escondido em uma espé-
cie de cabana, em uma ilha na 
Comunidade de São Pedro de 
Viseu, em Mocajuba (PA).

Segundo a PM, ao perceber 
a chegada das equipes, Franci-
valdo atirou com um fuzil HK 
47 contra as equipes, e tentou 
fugir correndo pelo mato. Fe-
rido no revide, ele morreu an-
tes mesmo de ser socorrido. 

Além de participar ativamen-
te de vários roubos, segundo 
o Bope, Francinaldo era tido 
pela facção criminosa paulista 
Primeiro Comando da Capital 
(PCC), como o principal arti-
culador de ataques a bancos, 
carros-fortes e instituições fi-
nanceiras.

Ameaçou a ex
Também morreu em con-

fronto, mas na região metropo-
litana de Goiânia, um jovem de 
26 anos que, segundo a Polícia 
Militar, apesar da pouca idade, 
já acumulava várias passagens 
por tráfico, roubo, furto, dano e 
ameaça. Horas antes de trocar 
tiros com equipes da Rondas 
Ostensivas Táticas Metropoli-
tana (Rotam), Weberson havia 
ameaçado uma ex-namorada, 
e efetuado disparos na porta 
da casa dela.

Para os policiais, a ex-na-
morada de Weberson disse 
que teve sua casa invadida, 
em Aparecida de Goiânia, e foi 
ameaçada de morte com uma 
arma de fogo. No momento em 
que o ex entrou no imóvel, ela 
estava com o atual companhei-
ro, e um bebê recém-nascido, 
fruto deste novo relaciona-
mento.

Na saída, contou a vítima, o 
ex-namorado deu tiros para o 
alto, e depois mandou mensa-
gens, pelo WhatsApp, dizendo 
que voltaria para matar todos. 
Após o confronto em Abadia 
de Goiás, os PMs da Rotam 
apreenderam uma pistola cali-
bre Nove Milímetros com We-
berson.

Mais um duplo 
homicídio é 
registrado em Goiás

Goianira, cidade que fica na 
região metropolitana de Goiâ-
nia, foi palco de mais um duplo 
homicídio registrado em Goiás. 
José de Ribamar Muniz de Sou-
sa, 48, e Willian dos Santos Ro-
drigues, 16, foram executados 
por dois homens que chegaram 
e fugiram em uma moto, quando 
estavam em uma praça no resi-
dencial Lago Azul. Os disparos 
também atingiram uma terceira 
pessoa, identificado como Mu-
rilo, de 30 anos. Ele sobreviveu. 
A suspeita é que o crime tenha 
relação com brigas entre torce-
dores de times rivais. No final 
da semana passada, um duplo 
homicídio que deixou mortos 
dois irmãos, atingidos com faca-
das, foi registrado em Luziânia, 
no Entorno do Distrito Federal. 
Assim como na ocorrência de 
Goianira, o assassino que ma-
tou os irmãos também não havia 
sido identificado, ou preso, até o 
início da noite de ontem.

PC apreende carros 
de alto luxo com 
indiciados por 
golpes

Agentes da Delegacia de Re-
pressão às Ações Criminosas 
Organizadas (Draco) prende-
ram ontem quatro acusados de 
realizar empréstimos fraudulen-
tos após a abertura de empre-
sas fictícias. Além das prisões, 
os policiais cumpriram quatro 
mandados, e apreenderam veí-
culos de alto luxo, avaliados em 
R$ 1.5 milhão. Pelo que foi apu-
rado, os criminosos enganavam 
as vítimas com promessas de 
empréstimos e, posteriormente, 
as extorquiam. Nomes e idades 
dos quatro presos não foram di-
vulgados. Na primeira fase des-
ta mesma operação, realizada 
anteriormente, quatro pessoas 
foram presas, sendo que um dos 
suspeitos foi flagrado com cinco 
quilos de cocaína pura, 25 quilos 
de insumos, além de prensas e 
outros equipamentos utilizados 
na produção de drogas.

Presos quatro 
acusados de matar 
rivais em Goiânia

Brigas por pontos de vendas 
de drogas no Jardins dos Cerra-
dos, bairro que fica às margens 
da GO 060, na saída para Trinda-
de, teriam provocado pelo me-
nos três assassinatos. Os quatro 
responsáveis pelas execuções 
tiveram suas prisões decretadas 
e cumpridas esta semana, por 
agentes da Delegacia Estadual 
de Investigação de Homicídios 
(DIH). Um deles, inclusive, já 
estava preso, por outros delitos. 
Armas de fogo, munições e en-
torpecentes foram apreendidos 
em endereços dos acusados du-
rante o cumprimento dos man-
dados de busca e apreensão. AS 
identidades dos quatro presos 
não foram reveladas, mas todos 
responderão por homicídio, trá-
fico de drogas, e associação para 
o tráfico.

Criação de empregos
cai em outubro

Agência Brasil

A criação de emprego formal 
caiu em outubro. Segundo da-
dos divulgados pelo Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged), do Minis-
tério do Trabalho e Emprego, 
132.714 postos de trabalho com 
carteira assinada foram aber-
tos no último mês. O indicador 
mede a diferença entre contra-
tações e demissões.

Em relação aos meses de 
outubro, o volume é o menor 
desde 2020, quando se iniciou 
a metodologia atual do Caged. 
A geração de empregos caiu 
30,3% em relação ao mesmo 
mês do ano passado. Em outu-
bro de 2023, tinham sido cria-
dos 190.366 postos de trabalho, 

nos dados com ajuste, que con-
sideram declarações entregues 
em atraso pelos empregadores.

Em entrevista coletiva, o mi-
nistro do Trabalho e Emprego, 
Luiz Marinho, disse que os ju-
ros altos contribuíram para a 
desaceleração na abertura de 
vagas.

“Espero que a transição do 
Banco Central venha a ajudar 
isso no tempo. Creio que o Ban-
co Central não foi colaborati-
vo nesse período de analisar 
completamente os indicadores 
macroeconômicos e ajudar 
nas decisões para a gente não 
perder o ritmo de crescimento. 
Houve uma desaceleração [na 
criação de empregos]”, disse o 
ministro.
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Secretário de Saúde de Goiânia 
é preso por suspeita de fraude e 

associação criminosa
Secretário é investigado por suspeitas de pagamentos indevidos em contratos

administrativos e por suposta participação em uma organização criminosa

CCJ da Câmara 
aprova PEC que 
proíbe aborto no 
Brasil

A CCJ (Comissão de Cons-
tituição e Justiça) da Câmara 
dos Deputados aprovou nes-
ta quarta-feira (27) uma PEC 
(proposta de emenda à Consti-
tuição) que pretende proibir o 
aborto no país, sob protesto de 
parlamentares da esquerda.

Foram 35 votos favoráveis e 
15 contrários. O governo orien-
tou contra. A sessão do colegia-
do teve de ser interrompida por 
cerca de 50 minutos após um 
grupo de mulheres entrarem 
no plenário em que ocorria a 
reunião para protestar contra 
a PEC.

Aos gritos de "retira a PEC", 
"e se fosse a sua filha?", "crian-
ça não é mãe, estuprador não 
é pai" e "essa PEC só defende 
estuprador", o grupo de mulhe-
res entrou no auditório da CCJ, 
interrompendo a sessão. Com 
isso, a presidente do colegiado, 
Caroline de Toni (PL-SC), inter-
rompeu a sessão e solicitou que 
ela ocorresse em outro auditó-
rio -sem a presença de mani-
festantes.

Houve princípio de tumulto 
e bate-boca entre deputados 
da direita e da esquerda. Apre-
sentada em 2012, a PEC é de 
autoria de Eduardo Cunha, ex-
-presidente da Câmara. O texto 
propõe uma mudança no arti-
go 5° da Constituição, que trata 
dos direitos fundamentais dos 
cidadãos, incluindo a inviolabi-
lidade do direito à vida "desde a 
concepção".

Hoje, o aborto no Brasil é 
autorizado em três casos: gravi-
dez decorrente de estupro, ris-
co à vida da mulher e anencefa-
lia do feto. Com o texto da PEC, 
a proibição também avançaria 
nesses casos.

Alberto Carlos 

Uma  operação do Ministé-
rio Público de Goiás (MP-GO) 
ocorrida nesta quarta-feira 
(27), resultou na prisão do se-
cretário de Saúde de Goiânia, 
Wilson Modesto Pollara; do di-
retor financeiro do Fundo Mu-
nicipal de Saúde, Bruno Vianna 
Primo;  e Quesede Ayres Hen-
rique, secretário executivo da 
pasta.

Os três são investigados por 
suspeitas de pagamentos inde-
vidos em contratos administra-
tivos e por suposta participação 
em uma organização criminosa 
dentro da secretaria.

Nos últimos dias os serviços 
de saúde da prefeitura de Goi-
ânia entraram em colapso com 
a fala de vagas de UTIs nas uni-
dades básicas e no repasse de 
verbas às empresas convenia-
das que suspenderam a presta-
ção de serviço.  

Em nota oficial, a Prefeitura 
de Goiânia declarou que está 
colaborando de forma integral 
com o trabalho do MP-GO. ”A 
Prefeitura de Goiânia informa 
que está colaborando plena-
mente com as investigações 
conduzidas pelo Ministério 
Público de Goiás (MPGO) no 
âmbito da Operação Comorbi-
dade.

Segundo ainda a nota, a ges-
tão municipal reitera seu com-
promisso com a transparência 
e com a lisura na administra-
ção pública, colocando-se à 
disposição para fornecer todas 
as informações e documentos 
necessários ao esclarecimento 

dos fatos. “A Prefeitura reforça 
que tomará todas medidas ad-
ministrativas cabíveis, confor-
me o desdobramento das apu-
rações”, fecha a nota.

A prisão ocorreu na manhã 
de quarta-feira. Na secretaria, 
quando os policiais foram ao 
local para apreender documen-
tos, seria preparada uma festa 
para o secretário que, mesmo 
com toda a crise na saúde mu-
nicipal, entraria de férias no úl-
timo mês de seu mandato.

Conforme apurado pelo Mi-
nistério Público de Goiás (MP-
-GO), as investigações indicam 
que os suspeitos promoveram 
concessões ilegais de vanta-
gens em contratos adminis-
trativos, ignorando a ordem 
cronológica dos pagamentos e 
causando prejuízos aos cofres 
públicos. Durante a operação, 
os promotores localizaram R$ 
20.085,00 em dinheiro sob pos-

se de um dos investigados.

Ministério Público
O esquema, segundo o 

MP-GO, não apenas configu-
rou práticas criminosas, mas 
também agravou a já crítica 
situação da saúde pública em 
Goiânia. Entre os prejuízos 
apontados, destaca-se o im-
pacto nos repasses financeiros 
à Fundação de Apoio ao Hos-
pital das Clínicas (Fundahc), 
instituição que acumula uma 
dívida de R$ 121,8 milhões e 
enfrenta severas dificuldades 
operacionais.

Em agosto deste ano, a crise 
levou a Fundahc a interromper 
os atendimentos nas materni-
dades Dona Íris, Nascer Cida-
dão e Célia Câmara, mantendo 
em funcionamento apenas ser-
viços eletivos.

Além disso, a rede pública 
de saúde tem lidado com a falta 

de insumos básicos, interrup-
ção de serviços essenciais e li-
mitações no acesso a leitos de 
Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI). Esses problemas têm re-
sultado, inclusive, na morte de 
pacientes que aguardam por 
vagas.

Secretário
Wilson Modesto Pollara é 

médico, graduado pela Univer-
sidade de São Paulo em 1973. 
Entre 2013 a 2016 foi secretário 
adjunto e, posteriormente, se-
cretário municipal da Saúde de 
São Paulo de 2017 a 2018. Nesse 
ano, no mês de junho, o Tribu-
nal de Contas dos Municípios 
de Goiás (TCM-GO) determi-
nou o afastamento de Pollara 
por suspeita de "má-fé" envol-
vendo ambulâncias para o Ser-
viço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu).

Prefeito eleito
Em nota, o prefeito eleito de 

Goiânia, Sandro Mabel (União 
Brasil) afirma que está acom-
panhando os desdobramentos 
da Operação Comorbidade, 
deflagrada pelo Ministério Pú-
blico do Estado de Goiás (MP-
-GO) nesta quarta-feira (27). 
Diz ainda que “irregularida-
des, se houveram, precisam ser 
apuradas” e defende a atuação 
do órgão diante dos problemas 
encontrados na gestão da pas-
ta. Sandro Mabel acrescenta 
também que tem trabalhado 
desde sua eleição para buscar 
recursos para a saúde do muni-
cípio e que seu foco neste mo-
mento é amenizar a atual crise 
da saúde da capital.

Wilson Modesto Pollara, secretário de
Saúde de Goiânia, preso nesta quarta-feira

Câmara de Goiânia 
avança com projeto 
para criação da taxa 
de limpeza pública
Jefferson Lagares

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) da Câmara 
Municipal de Goiânia apro-
vou, nesta quarta-feira (27), 
a inclusão da criação da Taxa 
de Limpeza Pública no calen-
dário legislativo. O Projeto de 
Lei 258/2021, conhecido como 
taxa do lixo, prevê a cobrança 
pelos serviços de coleta, remo-
ção, tratamento e destinação 
do lixo produzido em imóveis 
da capital.

“A criação da taxa de limpe-
za está em consonância com os 
objetivos do Plano Diretor de 
Goiânia, que preveem a pro-
moção de políticas públicas 
voltadas à gestão eficiente de 
resíduos sólidos e à preserva-
ção do meio ambiente; o proje-
to também atende à legislação 
estadual e federal que rege o 
manejo de resíduos e a gestão 
de resíduos sólidos urbanos”, 
destaca a justificativa da pro-
posta.
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O INCRA - INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA, 
através da sua Superintendência Regional em Goiás; considerando o disposto na Instrução 
Normativa/INCRA/N°83/2015, publicada no Diário Oficial da União N° 149, de 06 de agosto 
de 2015, seção 1, página 62, que estabelece as diretrizes básicas para ações de obtenção 
de imóveis rurais para fins de assentamento de trabalhadores rurais: vem tornar público o 
interesse em adquirir o FAZENDA PARAÍSO, PEDRÃO E BAIXADA DA LARANJA, com 
área registrada de 3.460,6701 hectares, sob as Matrículas nº 117.271, 135.837 e 135.838 
e georreferenciada de 3.457,9249 hectares, através da modalidade de compra e venda, 
regulamentada pelo Decreto n° 433, de 24 de janeiro de 1992, com as alterações promovidas 
pelos Decretos n° 2.614, de 03 de junho de 1998, n° 2.680, de 17 de julho de 1998 e art. 11 do 
Decreto nº 11.995/2024 e; para tanto, realizará a Audiência Pública no dia 10 de dezembro de 
2024 às 09:00 h., no Auditório do Clube SINTEGO, localizado a Rua Antônio Gilberto R. Filho, 
Quadra 37, localizado na cidade de Caldas Novas, que tratará da Compra do Imóvel rural.
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Fernando Pellozo apresenta
projetos para futuro de Senador Canedo

Meyrithania Michelly

O prefeito reeleito de Sena-
dor Canedo, Fernando Pellozo, 
destacou os principais proje-
tos que marcarão os próximos 
quatro anos de sua gestão. Em 
entrevista ao Diário da Manhã, 
ele falou sobre as obras em an-
damento e os investimentos 
nas áreas de saúde, educação, 
infraestrutura e segurança. Se-
gundo o prefeito, a cidade pas-
sará por transformações sig-
nificativas nos próximos anos, 
com a continuidade de algu-
mas obras e a realização de no-
vos projetos.

“Agora é dar continuidade 
em tudo que a gente está fazen-
do, nas obras. Ficamos muito 
tempo concluindo obras de ou-
tras gestões. Agora, vamos con-
cluir as nossas e começar obras 
novas. Temos grandes projetos. 
Em janeiro, já vamos entregar 
para a população a Clínica Teia, 
que vai atender crianças autis-
tas de até 6 anos, o Centro de 
Especialidades Médicas e uma 
nova escola no Residencial Pra-
do”, afirmou o prefeito.

Investimento
Entre as principais obras 

previstas, o prefeito destacou 
a construção do Hospital Mu-
nicipal, que, segundo ele, tem 
uma previsão de conclusão 
de três anos. "Essa obra é um 
grande marco da nossa gestão. 
Vai trazer mais qualidade no 
atendimento à população", ex-
plicou Fernando Pellozo. Além 
disso, ele mencionou as obras 
de esgoto, com a implantação 
de novas redes e a ampliação 
da estação de tratamento de es-
goto, que está em andamento.

“Temos muita coisa para fa-
zer no esgoto. Reformamos a 
estação de tratamento e inau-
guramos novas elevatórias. 
Agora, vamos conectar as casas 
à rede seca para que o sistema 
de esgoto funcione plenamen-
te”, disse o prefeito.

A infraestrutura viária tam-
bém está entre as prioridades 
da gestão. Pellozo falou sobre o 
asfaltamento de áreas que ain-
da não têm asfalto em Senador 
Canedo, projeto que seguirá 
em andamento durante os pró-
ximos anos.

Em relação ao fornecimento 
de água, Fernando Pellozo afir-
mou que o município já está 
com o sistema preparado para 
atender ao crescimento da ci-
dade. "A cidade cresceu 84% 
nos últimos 12 anos, o que exi-
ge uma atenção maior em se-
tores como saúde, educação e 
infraestrutura. Vamos continu-
ar investindo em água e esgoto 
para garantir que o município 
acompanhe esse ritmo de cres-
cimento", destacou.

Transporte coletivo
Outro tema abordado pelo 

prefeito foi o transporte públi-
co e a proposta de implementar 
a tarifa zero. “Hoje já temos a 
meia-tarifa, mas estamos dis-
cutindo a implementação da 
tarifa zero. Isso vai impactar 
diretamente o orçamento das 
famílias, especialmente as de 
baixa renda”, explicou. No en-
tanto, Pellozo ressaltou que a 
medida acarretará custos adi-
cionais para o município. “A 
diferença entre a tarifa atual 
e a tarifa zero será significa-
tiva, mas estamos estudando 
formas de viabilizar isso, sem 
comprometer o orçamento”, 
completou.

Além de obras e investimen-
tos em infraestrutura, a segu-
rança pública também é uma 
área de foco para Fernando 
Pellozo. O prefeito destacou o 
sistema de monitoramento e 

as câmeras de segurança insta-
ladas em diversas partes da ci-
dade, como escolas, unidades 
de saúde e pontos de tráfego. 
“Temos mais de 800 câmeras 
de segurança instaladas em es-
colas, 600 em unidades de saú-
de e outras em pontos estraté-
gicos da cidade. Essas câmeras 
ajudam no monitoramento da 
cidade, tornando Senador Ca-
nedo mais segura”, afirmou.

Fernando Pellozo mencio-
nou o sucesso do sistema de 
monitoramento integrado com 
a Polícia Militar, que tem con-
tribuído para a redução de cri-
mes na cidade. “Temos uma 
central de monitoramento que 
alerta a polícia sobre a locali-
zação de veículos roubados ou 
envolvidos em crimes. Isso tem 
contribuído para prender cri-
minosos e recuperar bens rou-
bados”, disse.

O prefeito também falou so-
bre os desafios enfrentados no 
período da pandemia, que im-

pactaram diretamente as finan-
ças do município. “A pandemia 
nos fez perder um ano de tra-
balho, mas conseguimos supe-
rar as dificuldades. No final de 
2023, conseguimos quitar mais 
de R$ 100 milhões de dívidas, 
incluindo R$ 30 milhões da 
área da saúde”, explicou Pello-
zo.

Compromisso com a 
população

Além disso, ele reafirmou 
seu compromisso com a cidade 
e com o progresso de Senador 
Canedo. “O desafio é grande, 
mas estamos comprometidos 
em continuar trabalhando para 
melhorar a vida dos nossos ci-
dadãos. O crescimento rápido 
da cidade exige muita atenção 
em todas as áreas, e vamos 
garantir que os investimentos 
acompanhem esse ritmo”, con-
cluiu.

Fernando Pellozo comentou 
sobre a possibilidade de criar 

um centro de eventos multifun-
cional na cidade, que poderá 
ser utilizado para diversas ati-
vidades, incluindo a realização 
de eventos culturais, esportivos 
e de lazer. “Estamos pensando 
em um espaço que possa ser 
utilizado para diferentes finali-
dades, como shows, eventos de 
manobras radicais e até mesmo 
atividades para a juventude”, 
afirmou. A proposta está sendo 
analisada e pode ser implanta-
da nos próximos anos.

Com esses projetos em an-
damento, Fernando Pellozo 
reforçou que o foco de sua ad-
ministração será garantir a qua-
lidade de vida da população de 
Senador Canedo, priorizando 
áreas essenciais como saúde, 
educação, infraestrutura e se-
gurança. Ele também enfatizou 
a importância de continuar 
investindo no crescimento da 
cidade para atender às neces-
sidades de uma população que 
segue aumentando.

Com foco em saúde, 
infraestrutura e segurança, 
Pellozo detalha 
investimentos para o 
município nos próximos 
anos após reeleição

Prefeito Fernando Pellozo detalha planos de governo para
os próximos quatro anos de gestão em Senador Canedo

70 mil estudantes participam hoje
de avaliações da aprendizagem

Redação

Mais de 70 mil estudantes da 
rede municipal de ensino reali-
zam a quarta prova do Exame 
Bimestral do Ensino Funda-
mental (EBEF) de 2024 e a ter-

ceira da Alfabetização em Foco, 
nesta quinta-feira e sexta-feira 
(28 e 29/11). As avaliações vi-
sam diagnosticar o potencial 
e as fragilidades da aprendiza-
gem dos estudantes da rede.

A EBEF é realizada pelos 

estudantes do 3º ao 9º ano e a 
Alfabetização em Foco pelo 1° e 
2° ano do Ensino Fundamental. 
Os exames foram criados em 
2022 e integram o Sistema de 
Avaliação Educacional de Goi-
ânia (SAEGYN). A partir dos re-

sultados, são planejadas inter-
venções pedagógicas visando 
aperfeiçoar o Ensino Básico de 
Goiânia.

A Secretaria Municipal de 
Educação coordena a aplica-
ção das provas, que são reali-

zadas nos períodos matutino e 
vespertino, em todas as escolas 
da rede. A EBEF avalia todos 
os componentes curriculares. 
A Alfabetização em Foco con-
templa Língua Portuguesa e 
Matemática.

Maternidades de Goiânia permitem
visitas de crianças às mães internadas

Redação

As três maternidades públi-
cas da Prefeitura de Goiânia 
agora permitem que crianças e 
adolescentes visitem suas mães 
internadas. O Hospital e Ma-
ternidade Dona Iris (HMDI), o 
Hospital Municipal da Mulher 

e Maternidade Célia Câmara 
(HMMCC) e a Maternidade 
Nascer Cidadão (MNC) se an-
teciparam à alteração da Lei nº 
8.069, de 13 de julho de 1990 
(Estatuto da Criança e do Ado-
lescente), que em nova decisão 
federal com a Lei nº 14.950, de 
2 de agosto de 2024, dispõe do 

direito da criança e do adoles-
cente de visitação à mãe ou ao 
pai internados em instituição 
de saúde a partir de fevereiro 
de 2025.

Durante as visitas a uma das 
três maternidades, as crianças 
e adolescentes precisam estar 
acompanhados de uma pes-

soa maior de idade, a qual deve 
portar documento oficial com 
foto e o registro de nascimento 
do visitante menor de idade.

Desde outubro de 2024, as 
crianças e adolescentes já po-
dem entrar na Maternidade 
Nascer Cidadão para visitar as 
mães internadas no Alojamen-

to Conjunto (Alcon). A decisão 
partiu da diretoria técnica da 
MNC em comum acordo entre 
o departamento jurídico, os 
núcleos internos responsáveis 
pela segurança do paciente e 
pelo controle de infecção, re-
cepção, enfermagem, nutrição 
e supervisão de apoio.

MEYRITHANIA MICHELLY
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Cânceres associados ao tabagismo levam 
à morte mais da metade dos pacientes

Milena Félix

O consumo de cigarros não 
está atrelado somente ao cân-
cer de pulmão. Cânceres de ca-
vidade oral, esôfago, estômago, 
cólon e reto, laringe, colo do 
útero e bexiga também podem 
estar associados ao tabagis-
mo. Um estudo da Fundação 
do Câncer revelou que mais 
da metade dos pacientes com 
algum desses tipos de câncer 
podem ir a óbito.

Esses tipos de tumores re-
presentam 17,2% dos novos 
diagnósticos estimados para 
2024. A doença é a segunda 
maior causa de morte no Brasil, 
atrás somente de doenças car-
diovasculares.

A seleção dos tumores foi 
baseada na magnitude da in-
cidência da doença e na fração 
atribuível (FA) ao tabagismo. 
Embora as informações de 
prevalência do tabagismo uti-
lizadas para o cálculo sejam 
de 2013, ainda são os números 
mais atuais disponíveis sobre o 

tema no país (veja lista ao fim 
da reportagem).

As análises foram estratifi-
cadas por regiões e por sexo. 
As taxas ajustadas por idade de 
incidência foram extraídas da 
Estimativa Nacional de Cân-
cer, disponibilizada pelo Inca 
(Instituto Nacional de Câncer). 
As taxas ajustadas por idade de 
mortalidade foram calculadas 
para os mesmos locais e perí-
odos mencionados, com base 
nas informações do Atlas Onli-
ne de Mortalidade 3. Ambas as 
taxas, de incidência e de mor-
talidade, são expressas por 100 
mil habitantes.

A taxa de letalidade varia en-
tre os tipos, destacando-se a do 
câncer de esôfago (80%). Alfre-
do Scaff, consultor médico da 
Fundação do Câncer, levanta 
algumas causas para uma leta-
lidade tão alta.

"Uma questão é a agressi-
vidade da doença; o câncer 
de esôfago, por exemplo, é um 
câncer bastante agressivo, com 
uma evolução rápida. Uma ou-
tra questão é o tempo para o 
diagnóstico. Se você faz o diag-
nóstico no início da doença, 
o tratamento é muito menos 
agressivo e muito mais eficaz".

Apesar dos cânceres citados 
não estarem necessariamente 

ligados ao uso do tabaco, este 
é um fator de risco e, somado 
a outros fatores ambientais, ge-
néticos e de estilo de vida, pode 
ser causa da doença.

Cigarros eletrônicos
Os homens tendem a ter 

mais casos de câncer, o que é 
compatível com o fato de que 
eles fumam, em uma média 
global, quatro vezes mais que 
as mulheres, segundo a OMS 
(Organização Mundial de Saú-
de).

A Fundação do Câncer espe-
ra desestimular a população ao 
consumo do tabaco. "Nós pre-
cisamos continuar trabalhando 
para fazer com que as pessoas 
entendam os malefícios do ta-
bagismo e reconheçam o ci-
garro como um dos principais 
causadores de doenças no ser 
humano", diz Scaff.

O cenário fica ainda mais 
preocupante com a populari-
zação dos cigarros eletrônicos, 
que têm feito especial sucesso 
entre adolescentes e jovens. 
Apesar dos produtos muitas 
vezes serem vendidos como 
menos maléficos para a saú-
de, e até como suporte para o 
abandono do cigarro tradicio-
nal, eles podem causar iguais 
ou mais prejuízos.

"O que nós temos de evidên-
cias até hoje é que o cigarro ele-
trônico traz tantos malefícios 
quanto o cigarro tradicional. 
Observa-se, porém, que, como 
o cigarro eletrônico é uma coi-
sa recente, nós ainda não sabe-
mos se no futuro ele vai gerar 
tanto ou mais câncer que o ci-
garro convencional", afirma o 
consultor médico.

"Tudo leva a querer que 
sim, porque eles têm as mes-
mas substâncias e até outras 
substâncias incomuns no ci-
garro tradicional, como metais 
pesados. Além disso, o cigarro 
eletrônico é um dispositivo que 
tem uma bateria e um compo-
nente líquido, podendo, inclu-
sive, explodir e causar lesões", 
acrescenta.

Estudo da Fundação do 
Câncer revelou que mais 
da metade dos pacientes 
com algum desses tipos de 
câncer podem ir a óbito

Doença é a segunda maior causa de morte no
Brasil, atrás somente de doenças cardiovasculares

 

Seis a cada dez brasileiros são a favor de 
mais impostos sobre ultraprocessados

Folhapress

 Seis a cada dez brasileiros 
(59%) são a favor de que mais 
impostos incidam sobre refri-
gerantes e outras bebidas ado-
çadas, como sucos de caixinha, 
pós para refresco e energético, 
e sobre alimentos ultraproces-
sados, como salsicha, biscoitos 
recheados e macarrão instan-
tâneo.

Esse é um dos destaques de 
uma nova pesquisa Datafolha 
encomendada pela ONG ACT 
Promoção da Saúde, que revela 
que o brasileiro concorda com 
restrições, inclusive taxação, 
a produtos que fazem mal à 
saúde, como bebidas adoça-
das, bebidas alcoólicas, cigar-
ros e dispositivos para fumar 
e alimentos ultraprocessados, 
como salsicha, biscoitos e ma-
carrão instantâneo.

O carisma dos ultraproces-
sados está, de fato, em declínio. 
Em pesquisa semelhante divul-
gada pela entidade no final de 
2023, o apoio aos impostos a 
alimentos ultraprocessados era 
de 46% das pessoas. Conside-

rados os 59% atuais (ou os 64%, 
excluindo da análise as bebidas 
adoçadas), houve um cresci-
mento que superou a margem 
de erro, de dois pontos percen-
tuais para mais ou para menos.

A pesquisa, de abrangência 
nacional e representativa da 
população brasileira com mais 
de 16 anos, ouviu presencial-
mente 2.009 pessoas, e o cam-
po foi realizado entre os dias 7 e 
11 de outubro.

"Todos os ultraprocessados 
deveriam ter uma tributação 
majorada pelos desfechos ne-
gativos à saúde. São 81 os países 
que tributam bebidas açuca-
radas e 25 já fazem algum tipo 
de tributação em ultraproces-
sados", afirma Marília Albiero, 
coordenadora de inovação e 
estratégia da ACT Promoção da 
Saúde.

Alimentos ultraprocessados 
são formulações industriais à 
base de substâncias extraídas 
de alimentos, com adição de 
conservantes, corantes e aro-
matizantes, para aumentar sua 
durabilidade e sabor, mas com 
pouco ou nenhum valor nutri-

cional.

Doenças crônicas
Nos últimos anos, há um 

volume cada vez maior de evi-
dências de um efeito deletério 
deles ao organismo, com o con-
sumo ligado ao maior risco de 
doenças crônicas como obesi-
dade, diabetes e hipertensão, 
além de câncer, depressão e 
outros efeitos.

Albiero explica que o mo-
mento atual é especialmente 
agudo devido às discussões 
pertinentes à Reforma tribu-
tária —especificamente sobre 
quais itens devem incidir o 
chamado imposto seletivo.

"As votações vão acontecer 
numa velocidade muito rápi-
da. Provavelmente esse texto 
vai voltar para a Comissão de 
Constituição e Justiça no Sena-
do, depois vai para o Plenário, 
e aí volta à Câmara. Isso tudo 
com a ideia de terminar até 20 
de dezembro, que é a última 
sexta-feira antes do Natal. E é 
um texto denso, complexo, e de 
um dia para o outro pode en-
trar um artigo inesperado."

Nessa batalha, até agora o 
lobby dos refrigerantes tem se 
saído melhor —a produção de 
xarope na Zona Franca de Ma-
naus deve manter os benefícios 
fiscais vigentes. Outras indús-
trias também têm se articulado 
para garantir que os produtos 
caiam em faixas menores de 
tributação.

Ainda na seção da pesquisa 
correspondente aos alimentos, 
a rotulagem frontal nas emba-
lagens com a lupa que alerta 
para altos índices de sódio, 
açúcar ou gordura, em vigor 
desde 2022, já é vista como si-
nal de risco para as pessoas: 
66% dizem ser a favor de que 
esses alimentos sejam taxados 
mais intensamente, por serem 
opções menos saudáveis. E 
também há um bom consenso 
(69%) de que não é bom que 
haja ultraprocessados nas can-
tinas escolares.

Riscos à saúde
Quanto à sinalização de ris-

co, 90% das pessoas conside-
ram que é desejável que os aler-
tas, tais como os dos pacotes de 

cigarro, também apareçam nas 
embalagens de bebidas alcoóli-
cas. E se dependesse do públi-
co, as restrições não parariam 
por aí: sete a cada dez pessoas 
concordam que deve haver res-
trições para propagandas na 
TV, em redes sociais e em even-
tos esportivos e culturais para a 
cerveja, tal como há para outras 
bebidas, como vinho e whisky.

Cigarros e outros produtos 
para fumar também permane-
cem na lista negativa da popu-
lação. Para três quartos, os im-
postos devem ser aumentados 
ano a ano, de forma a desesti-
mular o consumo. Também de-
vem permanecer proibidos os 
produtos aromatizados e sabo-
rizados (baunilha, cravo, men-
ta etc) e os cigarros eletrônicos 
e vapes.

Para 80% da população, as 
empresas que fabricam cigar-
ros deveriam ressarcir o SUS 
(Sistema Único de Saúde) pelo 
tratamento de doenças provo-
cadas pelo tabagismo, como 
câncer de pulmão e enfisema 
pulmonar.

Anvisa estabelece novas regras para 
manipulação de implantes hormonais

Folhapress

A Anvisa (Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária) 
estabeleceu novas regras 

para garantir mais rigor na 
manipulação e venda de 
implantes hormonais. Entre 
as medidas, está a exigên-
cia de receita para compra 

desses produtos e esclare-
cimento ao paciente sobre 
os riscos.

Implantes hormonais são 
formulações inseridas sob a 

pele e manipuladas median-
te prescrição e sob responsa-
bilidade do médico. Segun-
do a Anvisa, a recomendação 
de manipulação do implante 

só deve ser feita quando ne-
nhum outro medicamento 
disponível no mercado aten-
de à necessidade específica 
do paciente.
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Sempre em 
completa 
ebulição! 
Como escritor, 
um pensador, 
como 
advogado, um 
grande jurista. 
Martiniano 
José da Silva 
(foto), figura 
conhecida 
em Mineiros, onde chegou ainda no estertor da cidade, 
ajudando a construí-la, ‘pregou uma peça’ na última 
terça-feira, nos deixando. Com certeza, está nos braços 
de Deus agora, faz uma leitura celestial sobre o futuro 
do Brasil, o futuro da humanidade. Um dos grandes 
nomes da literatura brasileira (sua arte não era regional), 
Martiniano José da Silva, colaborava, também, com o 
Diário da Manhã, a convite do jornalista Batista Custódio, 
a quem admirava como ninguém. Vai fazer falta pela 
grande contribuição que sempre deu à literatura e 
à advocacia, onde sempre atuou com primor, zelo e 
responsabilidade social. Martiniano, como é o fato, agora 
brilha solenemente e com autoridade no céu. 

lO jornalista e poeta 
Artur da Paz tomou 
posse na última quarta-
feira, na Academia 
Goianiense de Letras, 
na cadeira 32, cujo 
patrono é o poeta 
Benedito Odilon Rocha, 
e o último ocupante, o Jornalista Hélio Rocha. Na foto, 
Arthur com a escritora Marislei Espindola, presidente 
da Academia Goianiense de Letras e com o poeta 
Giovani Ribeiro. 
lO STF não tem outro caminho senão definir de quem 

é, de fato, a responsabilidade dos posts publicados nas 
redes sociais. Já passa da hora uma definição.  
lA decoração natalina do comércio em Goiânia ainda 

está tímida, muito tímida. Pelo jeito, pouco de Papai 
Noel.
lImagine se todos fiéis tivessem seguranças como 

têm o pastor Silas Malafaia, vítima de uma tentativa 
de assalto na última quarta-feira. Se não fossem os 
seguranças...
lTem bar, restaurante e pedarias em Gyn que exageram 

nos preços cobrados por seus produtos. E o pior, 
lotam. Quem entende a cabeça de quem quer ser 
explorado?!

A contribuição de 
Martiniano José da 

Silva ao pensamento

Óbvio 
O presidente Lula age como 
Jair Bolsonaro em algumas 
situações. Por exemplo, falar 
demais. Dizer que a França 
não ‘apita nada’ no Brasil  
é querer não enxergar, 
não ver o óbvio.  

Por outro 
Frase como esta podia ter 
sido dita por um de seus 
ministros e não por ele. 

Clima
Em Goiânia, a chuva não 
consegue ‘tangenciar’ todos 
os bairros. Chove em alguns 
e metros à frente, em outros, 
nada, nada de água.  

Gosto
Só se sabe que choveu ‘lá em 
cima’, quando a enxurrada 
desce com gosto, estragando 
o que vê pela frente.  

Carestia
Nos supermercados, os 
preços dos hortifrutis estão lá 
nas alturas. O preço do quilo 
do melão, em alguns hipers, 
chega a R$ 14. A laranja, 
pobre da laranja, já 
custa R$ 8 o quilo. 
 
Estratégia
A contraofensiva agora 
é trabalhar fakes news, 
estratégias, para que 
Bolsonaro não seja preso 
ainda em fevereiro. 

Prisão
A Procuradoria Geral da 
República (PGR) vai decidir 
pela prisão ou não, no 
começo do ano que vem. 
Impossível isso 
não acontecer. 

Maluquice
Ridículo a Prefeitura de 
Caldas Novas querer cobrar 
taxa pela presença de turistas 
na cidade. Vexatório.

Risco
Aliás, corre o risco do 
turismo na cidade esvaziar 
do ‘dia para a noite’. 
Exemplos próximos 
já aconteceram.

‘EU QUERO QUE O AGRONEGÓCIO CONTINUE CRESCENDO E CAUSANDO RAIVA NUM DEPUTADO FRANCÊS QUE, HOJE, ACHINCALHOU OS PRODUTOS BRASILEIROS. PORQUE 
NÓS VAMOS FAZER O ACORDO DO MERCOSUL NEM TANTO PELA QUESTÃO DO DINHEIRO. NÓS VAMOS FAZER PORQUE EU ESTOU HÁ 22 ANOS NISSO E NÓS VAMOS FAZER’, 

PRESIDENTE LULA, SOBRE A POLÊMICA COM O GRUPO CARREFOUR

Conversa sobre a Família Naves 
A deputada Vivian Naves, do Partido 
Progressistas, recebeu na terça em seu 
Gabinete, na Assembleia Legislativa, o 
jornalista Jales Naves, que a presenteou 
com exemplares dos dois livros que 
está lançando. Na oportunidade, 
conversaram sobre a família Naves, que 
vai comemorar, em 2025, os 375 anos 
de presença no Brasil, com a realização, 
em Brasília, do Festival Cultural 
Naves Brasil. Ela recebeu os livros ‘A 
história da família Naves no Brasil’, das professoras Maria 
Helena Fernandes Cardoso e Vicentina Naves Fernandes, da 
Universidade Federal de Uberlândia, e ‘Árvore genealógica 
da família Naves brasileira’, do economista Nilson N. Naves, 
ambos com a participação do jornalista Jales Naves.

Cynara Costa assume 
secretaria de Saúde 
ao apagar das luzes da 
gestão de Rogério Cruz      

Redação

A servidora pública efeti-
va há 25 anos, Cynara Mathias 
Costa, assume a Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) em 
substituição a Wilson Pollara, 
que foi preso em operação do 
Ministério Público de Goiás 
(MP-GO). A nomeação foi pu-
blicada no Diário Oficial do 
Município desta quarta-feira, 
27. Cirurgiã-dentista, odon-
topediatra, Cynara tem vasta 
experiência como sanitarista, 
é especialista e mestranda em 
Saúde Coletiva.

A servidora efetiva Acácia 
Cristina Marcondes Almei-
da Spirandelli, especialista 
em Saúde e mestre em Saúde 
Coletiva, assume a Secretaria 

Executiva. O servidor efetivo e 
especialista em Saúde, Bruno 
Costa, assume como diretor 
financeiro da pasta. Já a profis-
sional Isadora Morais Parreira 
Rodrigues vai acumular o car-
go de Gerente de Saúde Bucal 
de Urgência e Emergência Es-
pecializada com a Superinten-
dência de Redes de Atenção e 
Saúde.

As substituições ocorrem 
devido à Operação Comorbi-
dade, conduzida pelo Ministé-
rio Público do Estado de Goiás 
(MPGO). A Prefeitura reforça 
que está colaborando plena-
mente com as investigações e 
tomará todas as medidas admi-
nistrativas cabíveis conforme 
desdobramento das apurações.

Cynara Mathias Costa: nova titular da Saúde de Goiânia

Caiado sanciona lei que
concede título de 
cidadão goiano ao 
ministro Flávio Dino

Redação

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil), 
sancionou o projeto de lei que 
concede a cidadania goiana ao 
ministro do STF (Supremo Tri-
bunal Federal) Flávio Dino. A 
iniciativa partiu dos deputados 
Dr. George Morais (PDT), Bru-
no Peixoto (UB) e Talles Barre-
to (UB). Eis a íntegra (PDF – 193 
kB) da lei, publicada no Diário 
Oficial do Estado.

Dino foi reconhecido como 
cidadão pela Lei 23.090. Com a 
maioria dos votos a favor, o tex-
to foi aprovado pela Alego (As-
sembleia Legislativa do Estado 
de Goiás) em 14 de novembro. 
Apenas o deputado estadu-
al Amauri Ribeiro (UB) votou 

contra o projeto.
Dino e Caiado divergem 

politicamente. O governador 
goiano é de direita e aparece 
como presidenciável para as 
eleições 2026. Antes de se tor-
nar ministro no STF, Dino, por 
sua vez, foi filiado ao PCdoB 
(Partido Comunista do Brasil) 
por 15 anos.

Em fevereiro deste ano, o 
governador compareceu à pos-
se do ex-governador do Mara-
nhão no STF. “Tem que enten-
der que na democracia e na 
vida pública e política, cada um 
tem as suas posições ideológi-
cas e nem por isso precisam ter 
uma ruptura do ponto de vis-
ta de convivência, de diálogo”, 
disse Caiado durante a posse.

Ronaldo Caiado e Flávio Dino: cidadania goiana
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Caiado descarta nome único  
da direita ao Planalto em 2026

Cloves Reges 

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (UB), descartou a 
possibilidade da direita ter can-
didatura única para presidente 
da República em 2026. De acor-
do com o governador goiano, 
em entrevista ao Canal Livre da 
Band News, domingo (24/11), é 
certo que a direita, até por con-
tar com vários bons nomes nas 
diversas regiões do Brasil, vai se 
apresentar com mais de um can-
didato para a disputa da cadeira 
presidencial daqui a dois anos. 

“Essa tese de achar que a di-
reita vai construir uma candida-
tura única em 2026 é uma coisa 
hipotética. Na verdade, com 
tantos bons candidatos que têm 
espalhados pelo Brasil, acredi-
to que muitos vão se colocar [à 
disputa] e aquele que chegar ao 
segundo turno eu tenho certeza 
que terá o apoio dos demais”, ex-
plicou. 

Para Caiado, sobretudo pela 
disposição dos partidos de di-
reita, é impossível condicionar a 
eleição presidencial nesse cam-
po do espectro político brasilei-
ro a esse ou aquele candidato. 
O goiano o usou como exemplo 
para justificar sua fala e reafir-
mou que já se colocou como 
pré-candidato a presidente da 
República em 2026. 

“Já me coloquei como pré-
-candidato a presidente da Re-
pública. Logo após o carnaval, 
eu devo fazer o lançamento da 
minha pré-candidatura. Será em 
Salvador e de lá eu continuarei 

caminhando o Brasil e mostran-
do o que eu aprendi dentro do 
Congresso Nacional durante cin-
co mandatos de deputado e um 
de senador, e o que eu dei conta 
de transformar Goiás num esta-
do de referência em várias áreas, 
como educação e segurança pú-
blica”, pontuou. 

Bem avaliado 
Governador mais bem ava-

liado do Brasil, com aprovação 
que chega a 86% da população 
goiana, segundo pesquisa Atlas 
Intel, Caiado saiu fortalecido das 
eleições municipais em Goiás. 
Na capital, o candidato apoiado 
pelo governador, Sandro Mabel 
(UB), venceu o candidato de Jair 
Bolsonaro, o deputado cassado 
Fred Rodrigues (PL). Também 
em Aparecida de Goiânia, se-
gundo maior colégio eleitoral 
do estado, o candidato caiadista, 
Leandro Vilela (MDB), venceu 
Professor Alcides (PL), outro 
aliado de Bolsonaro. 

Caiado voltou a dizer que o 
brasileiro cansou do clima be-
ligerante que tomou o país. Se-
gundo o governador goiano, a 
população quer ver respeitados 
os seus direitos e ter segurança 
que proteja a sua vida e o seu pa-
trimônio. Caiado criticou o go-
verno federal, que, segundo ele, 
ao invés de cuidar dos assuntos 
relevantes para a população, 
acaba incentivando a polariza-
ção para desviar o foco das pau-
tas que realmente interessam ao 
povo brasileiro. 

Em outro ponto da entrevista, 
o governador de Goiás afirmou 
que jamais defendeu projeto de 
anistia que incluísse Jair Bolso-
naro como beneficiário. Caiado 
explicou que discutiu o projeto 
de anistia que tramita na Câmara 
para aquelas pessoas que teriam 
invadido e depredado os prédios 
dos Três Poderes no ataque de 8 
de janeiro, mas que quem efeti-
vamente tramou a tentativa de 
golpe, uma vez provado o crime, 
deve sim ser julgado e penaliza-
do. 

Para o governador de 
Goiás, é natural que 
o bloco conservador, 
diante de um cenário que 
conta com vários bons 
candidatos, se apresente 
no primeiro turno com 
mais de um candidato 
para a disputa majoritária 
nas próximas eleições 
gerais 

Ronaldo Caiado: após o Carnaval vai percorrer o país para discutir novo projeto de gestão 

Governador: pedido de anistia no 
Congresso não inclui ex-presidente 

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (UB), fez questão 
de deixar claro que a proposta 
de anistia que está sendo dis-
cutida na Câmara dos Deputa-
dos não inclui o ex-presidente 
Jair Bolsonaro. “Eu nunca dis-
cuti anistia incluindo Bolsona-
ro. 

O projeto de anistia dentro 
da Câmara dos Deputados é 
sobre as pessoas que partici-
param da invasão dos prédios 
do governo federal em 8 de ja-
neiro”, afirmou Caiado, ressal-
tando que a medida se aplica 
exclusivamente aos manifes-
tantes envolvidos nos atos, e 
não ao ex-presidente, cuja si-
tuação política é distinta. 

A  declaração do gover-
nador sobre a anistia foi uma 
das mais comentadas durante 

sua entrevista, mas ele tam-
bém confirmou sua intenção 
de disputar a presidência nas 
eleições de 2026. Caiado des-
tacou sua experiência em ges-
tão pública como um dos prin-
cipais diferenciais para sua 
candidatura. 

Ao mencionar a atual pola-
rização na direita, o governa-
dor fez uma comparação com 
a eleição presidencial de 1989, 
quando ele próprio foi candi-
dato, observando que a dis-
puta de 2026 deve contar com 
“uns 6 ou 7 candidatos”, longe 
dos 22 nomes que concorre-
ram naquele ano. 

Desafios em Goiás 
Caiado também falou so-

bre os desafios econômicos 
enfrentados em Goiás, onde 

assumiu um estado com uma 
dívida de 17 bilhões de reais 
e bloqueio no Tesouro Nacio-
nal. “Tenho uma experiência 
de gestão e capacidade de 
assumir atitudes firmes em 
momentos críticos”, destacou, 
mostrando sua confiança em 
sua capacidade de lidar com 
crises. 

Além disso, o governador 
apontou a importância de uma 
articulação política eficaz para 
o desenvolvimento do Brasil, 
enfatizando que será essencial 
trabalhar com o Congresso 
Nacional, o Supremo Tribunal 
Federal (STF) e o Tribunal de 
Contas da União (TCU) para 
criar as metas necessárias ao 
progresso do país. 

Com essas declarações, 
Ronaldo Caiado se posiciona 

como uma figura de destaque 
na corrida presidencial de 
2026, focando sua candidatu-
ra na experiência de gestão e 
na superação das dificuldades 
políticas e econômicas do Bra-
sil, ao mesmo tempo em que 
deixa claro que sua proposta 
de anistia não envolve o ex-
-presidente Bolsonaro. 

Indiciamento 
O governador goiano re-

força que o indiciamento do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, 
pela Polícia Federal, não pode 
ser “a pauta do Brasil”. “O Su-
premo que vai decidir, cada 
um no seu quadrado, eu como 
gestor e o Supremo como ór-
gão máximo para decidir e jul-
gar o termo”, concluiu. 

Caiado, que já foi próximo 

ao ex-presidente Jair Bolsona-
ro, mas se afastou dele desde 
a recente disputa nas eleições 
municipais em Goiás, disse 
que os dois “tiveram alguns 
desentendimentos”, mas que 
isso faz parte do jogo político. 

“O relacionamento com o 
presidente, divergências de 
momentos de campanhas 
eleitorais aconteceram, mas 
eu nunca deixei de recebê-lo, 
nem deixei de conversar com 
ele. […] Eu sou um homem 
que já tem alguns mandatos 
e muita experiência já na po-
lítica e dentro daquilo que eu 
levo como posição, que sem-
pre mantive na minha vida de 
muita independência, sempre 
fui uma pessoa muito tranqui-
la em me posicionar”, afirmou.
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Governo alcança nota máxima no 
Programa Nacional de Transparência 

Redação

O Governo de Goiás alcan-
çou 100% no índice do Progra-
ma Nacional de Transparên-
cia Pública (PNTP) e voltou a 
conquistar o Selo Diamante da 
premiação. O reconhecimento 
foi formalizado na quarta-fei-
ra, 27, em evento na sede do 
Tribunal de Contas do Estado 
de Goiás (TCE-GO), em Goiâ-
nia. “Não somos só o primeiro 
lugar, somos o único Estado a 
alcançar a nota máxima”, disse 
o governador durante o 1º En-
contro Estadual da Transpa-
rência.

Para Caiado, não há “nada 
mais gratificante que sentir que 
estamos contribuindo com a 
melhoria do nosso Estado para 
a população”. Esse é o objetivo 
maior, segundo ele. “Estamos 
transferindo nossa capacidade, 
conhecimento e trabalho em 
benefício de terceiros. Chamo 

isso de espírito público”, acres-
centou. Em 2023, o Estado atin-
giu o índice de 99,1% e recebeu 
o Selo Diamante, o mais alto do 
Programa Nacional de Trans-
parência Pública.

Realizado pela Associação 
dos Membros dos Tribunais de 
Contas do Brasil (Atricon), com 
apoio de diversas entidades, 
o PNTP divulga os resultados 
obtidos pelos poderes e ór-
gãos autônomos dos Estados. A 
avaliação dos portais de trans-
parência passa por vários cri-
térios, como a disponibilidade 
de informações, acessibilidade 
e atendimento à Lei de Acesso 
à Informação (LAI). Conforme 
o índice de cumprimento dos 
requisitos, os órgãos recebem o 
Selo de Qualidade em Transpa-
rência Pública, nas categorias 
Diamante, Ouro ou Prata.

Ao todo, o PNTP avalia mais 
de 7,3 mil portais de entes pú-
blicos brasileiros, com base 
em 230 indicadores. “Se tudo 
é de todos, se a coisa é públi-
ca, todos têm o direito de saber 
e ter acesso à informação e à 
transparência para visualizar 
e compreender como o Estado 
presta esses serviços tão funda-
mentais à população”, declarou 
o presidente do TCE-GO, Sau-

lo Mesquita, ao parabenizar o 
desempenho do Governo de 
Goiás.

Mesquita afirmou ainda 
que o Estado como um todo é 
destaque positivo na avaliação. 
Considerando o desempenho 
coletivo – dos poderes consti-
tuídos e órgãos de controle em 
Goiás –, a média este ano é de 
95%, muito acima da nacional 
(63%). “É motivo de orgulho 
para nós, goianos, que vivemos 

num estado e sabemos que as 
instituições funcionam e atu-
am em benefício da população 
de forma transparente”, cele-
brou.

Entre as instituições que 
ajudaram a elevar a média ge-
ral goiana, está o Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJ-GO), com 
99,13% (2023) e 100% (2024). 
“Nossa responsabilidade au-
menta a cada dia, porque temos 
de manter o padrão Diamante. 

Com esforço, compromisso e 
observância da Constituição, 
nós conseguiremos”, declarou 
o presidente do TJ-GO, desem-
bargador Carlos Alberto Fran-
ça. Já a Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego) teve 97,36% 
(2023) e 99,67% (2024). “Nos-
sos órgãos públicos estão dan-
do exemplo”, disse o presidente 
da Alego, deputado Bruno Pei-
xoto. 

Goiás foi único no país a 
atingir 100% na avaliação 
do programa. Estado 
recebeu Selo Diamante. 
Reconhecimento público 
foi formalizado na quarta-
feira, 27

Governador Ronaldo Caiado recebe selo Diamante de Qualidade em Transparência Pública

Advocacia e jornalismo perdem vigor 
histórico de Martiniano José da Silva

Beto Silva

O jornalismo e advocacia 
brasileira perderam na terça-
-feira, 26, Martiniano José da 
Silva. O sepultamento ocorreu 
no Cemitério Parque Municipal 
de Mineiros. Ele tinha 88 anos. 

Cronista do DM e pesquisa-
dor da cultura negra, Martinia-
no era mestre em História pela 
Universidade Federal de Goiás 
(UFG). 

Ele é autor de "Racismo à 

Brasileira", "Sombra dos Qui-
lombos", "Teatro Experimental 
do Negro", "Quilombos do Bra-
sil Central", "Racismos na Pan-
demia", dentre outros. 

Parte dos livros traz artigos 
que primeiro foram publicados 
no Diário da Manhã. "Um gran-
de intelectual, amigo de todos, 
cuja trajetória marca a intelec-
tualidade", diz o jornalista Ulis-
ses Aesse, presidente do Clube 
de Repórteres Políticos e amigo 
de Martiniano.

"É com profundo pesar que 
a Ordem dos Advogados do 
Brasil – Seção Goiás (OAB-GO) 
comunica o falecimento de 
Martiniano", anuncia nota da 
Ordem divulgada em seu site.

"Pioneiro na advocacia em 
Mineiros, ele foi reconhecido 

por sua trajetória destacada. 
O advogado também foi o 2º 
presidente da subseção de Jataí 
(1981-1983)", lembra a OAB-
-GO.

Pioneiro do Movimento Ne-
gro Unificado (MNU),  Marti-
niano, que era baiano de Casa 
Nova, inaugurou os estudos dos 
quilombos em Goiás. "Grande 
defensor do Parque Nacional 
das Emas, tema que abordou 
com paixão no livro Goiás 
+300: Memória e Patrimônio, 
ele deixa um legado indelével 
para o Estado", diz a OAB.

O escritor deixa em Minei-
ros a Casa das Relíquias, onde 
guarda obras de artistas famo-
sos e edições raras de livros, 
além de sua produção intelec-
tual. 

Intelectual teve trajetória 
marcada pelo pioneirismo 
nos estudos da cultura 
negra. Advogado baiano 
era articulista do Diário da 
Manhã

Martiniano José da Silva, escritor e cronista
do DM: pesquisas profundas sobre racismo

Goiás será maior produtor de fraldas
do Brasil com novos investimentos

Redação

Goiás se prepara para assu-
mir a liderança na produção 
de fraldas no Brasil com um 
investimento de US$ 123 mi-
lhões da multinacional chilena 
Softys. Na última terça-feira, o 
governador Ronaldo Caiado, 
junto do secretário de Indús-
tria, Comércio e Serviços, Joel 
Sant'Anna, recebeu o diretor 
geral e CEO da multinancional 
chilena, Gonzalo Darraidou, no 

Palácio das Esmeraldas.
A Softys, que já é líder na 

América Latina no desenvol-
vimento de produtos para cui-
dados pessoais há 40 anos, ad-
quiriu a Ontex e ampliará sua 
planta em Senador Canedo, no 
interior de Goiás. A unidade, 
que fabrica fraldas infantis e 
geriátricas, ganhará novas li-
nhas de produção, tornando-se 
a maior operação do setor de 
fraldas no Brasil. Além disso, a 
empresa comprou a antiga uni-

dade da Carta Fabril em Anápo-
lis, especializada na produção 
de papel, que atende grandes 
redes como o McDonald's.

"O investimento da Softys 
vai gerar novos empregos e 
fortalecer ainda mais a econo-
mia goiana, especialmente nas 
áreas de produção de papel e 
cuidados pessoais. A operação 
depende agora da aprovação 
do Conselho Administrativo 
de Defesa Econômica (CADE) 
para ser finalizada", declara 

Joel Sant'Anna.
A multinancional possui 

mais de 30 marcas, sede em 8 
países, com mais de 10.000 co-
laboradores diretos e estimati-
va de 500 milhões de consumi-
dores em todo o mundo com 
acesso a soluções de higiene 
e limpeza da empresa. "Com 
a expansão da Softys, Goiás se 
consolida como um dos princi-
pais polos industriais do Brasil, 
atuando fortemente no merca-
do global", finaliza o secretário.

CEO da Softys se encontra com o 
governador Ronaldo Caiado para 

discutir investimentos

HEGON CORRÊA
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Bancada federal de 
Goiás se compromete 
com Mabel liberação de 
verbas à saúde

Redação

A bancada goiana de depu-
tados federais se comprome-
teu a mobilizar emendas para 
serem aplicadas na saúde de 
Goiânia a partir do ano que 
vem. Em reunião com o prefei-
to eleito Sandro Mabel (União 
Brasil), 15 dos 17 deputados 
federais, além do senador Van-
derlan Cardoso (PSD), mostra-
ram sensibilidade com o tema 
e afirmaram que vão contribuir 
com verbas para atender às 
demandas apresentadas por 
Mabel.

Entre os problemas lista-
dos, o prefeito eleito falou da 
falta de vagas em Unidades de 
Terapia Intensiva (UTIs) e dos 
esforços para mobilização de 
novos leitos. "Um dos hospi-
tais que contatamos aceitou 
retomar os atendimentos já 
nesta semana. Estamos em ne-
gociação com outras unidades 
pedindo confiança na nossa 
palavra. Acreditamos que até 
dezembro podemos chegar a 
40 novos leitos", informou.

Mabel destacou para os par-
lamentares que a maior crise na 
saúde de Goiânia é de gestão. 
"Muitos hospitais deixaram de 
atender o município por falta 
de pagamento. A saúde precisa 
ser prioridade e estamos aqui 
em Brasília para pedir ajuda de 
cada um de vocês para dedicar 
atenção especial à esta área. 
Não podemos deixar pessoas 
morrerem por falta de atendi-
mento, de remédio ou leitos de 
UTI", diz.

A deputada federal Flávia 
Morais (PDT) foi a organizado-
ra da reunião junto do depu-

tado José Nelto ( UniãoBrasil). 
Também participaram os de-
putados Zacharias Calil (União 
Brasil); Silvyê Alves (União Bra-
sil); Marussa Boldrin (MDB); 
Glaustin da Fokus (Podemos); 
Ismael Alexandrino (PSD); Ru-
bens Otoni (PT); Lêda Borges ( 
PSDB); Magda Mofatto (PRD); 
Célio Silveira (MDB); Adriano 
do Baldy (Progressistas); Da-
niel da Agrobon (PL) e Profes-
sor Alcides (PL). O deputado 
Jeferson Rodrigues (Republi-
canos) não pode comparecer 
presencialmente, mas decla-
rou seu apoio por chamada de 
vídeo.

Todos os deputados pre-
sentes elogiaram o empenho 
de Sandro Mabel na busca por 
recursos antes mesmo de as-
sumir a prefeitura e afirmaram 
que destinarão emendas para a 
cidade.

Vanderlan Cardoso afirmou 
que vai retribuir a Mabel todo 
empenho que teve com Sena-
dor Canedo enquanto prefeito 
da cidade. "Vou colocar o má-
ximo de recurso que puder. 
Sandro Mabel ajudou muito 
Senador Canedo e minha ges-
tão quando ele era deputado. 
E ajudando Goiânia estamos 
ajudando o Estado de Goiás", 
declarou.

Além do senador Vander-
lan Cardoso, o senador Wilder 
Morais (PL) mandou recado 
pela líder da bancada goiana, 
Flávia Morais, para o prefeito 
eleito. Disse que não poderia 
participar do encontro, mas 
que Mabel pode contar com o 
apoio e emendas de seu man-
dato para melhorias no sistema 
de saúde da capital.

Caiado também busca
recursos no Congresso

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) também se 
reuniu com a bancada goiana 
na Câmara Federal nesta ter-
ça-feira. Sandro Mabel acom-
panhou o governador, que logo 
depois seguiu com todos os 
parlamentares até o gabinete 
do presidente da Câmara Fede-
ral, Arthur Lira (Progressistas). 
O assunto tratado foi Programa 
de Pleno Pagamento de Dívi-
das dos Estados (Propag).

Este programa é destinado a 
promover a revisão dos termos 

das dívidas dos Estados e do 
Distrito Federal com a União. 
Mabel destaca que os parla-
mentares entenderam a neces-
sidade desta discussão. "Estão 
todos mobilizados para que o 
Estado também tenha condi-
ção de fazer repasses para as 
cidades. No caso de Goiânia, 
é mais recurso que podemos 
investir na saúde, que está co-
lapsada. Todo recurso é bem 
vindo e necessário", afirma o 
prefeito eleito.
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 

TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 08 DE OUTUBRO 08 DE OUTUBRO DE 2024DE 2024 9DM

Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Mesmo com 37 indiciados, entre eles, o ex-presidente da 
república Jair Bolsonaro (PL) e seu candidato a vice na chapa 
derrotada em 2022, general Braga Neto (PL), as implicações 
políticas no envolvimento da trama que se seguiu durante 
os atos preparatórios para um golpe de Estado são bastante 
moderados. Apoiadores do ex-presidente, hoje critalizados 
em quase um terço do eleitorado, não veem problema al-
gum na grave situação vivida pelo país nos últimos 60 dias de 
2022 e na primeira semana de 2023. O único prejuízo de Jair 
Bolsonaro é justamente não capitalizar seu eleitorado pes-
soalmente nas urnas, ao esticar tanto a corda que se tornou 
inelegível. O entorno político do ex-presidente sabe que 36% 
(Atlas Intel fev/2024) dos brasileiros apoiariam a declaração 
de um Estado de Sítio e, diga-se de passagem, 90% deste gru-
po específico da sociedade não têm noção alguma do que 
significa isso, quais os direitos seriam perdidos, quais as li-
berdades seriam cerceadas e os prejuízos econômicos que 
viriam na bagagem dessa viagem golpista. Infelizmente, o 
capital político de quem trama e defende atitudes antide-
mocráticas está inabalado, soma-se a isso comportamentos 
nada aconselháveis com recursos públicos e flertes profun-
dos com a corrupção. Boa parte do eleitorado não segue a 
cartilha que mesmo desenhou entre os anos de 2013 e 2018, 
quando, justamente, deu uma boa lição ao petismo. Como 
a pátria e a família, no slogan dos neoconservadores, já fa-
lharam, nos resta rezar a Deus, como única alternativa para 
o Brasil poder garantir um futuro melhor para as gerações 
vindouras.                    

Tema central das investidas contra a 
democracia, urnas eletrônicas e sistema 
eleitoral vencem debate

Contestar as urnas eletrônicas e o sistema eleitoral estava 
entre os eixos-narrativos para uma guerra psicológica contra 
o Estado Democrático de Direito. 

Mesmo com três anos e meio de ataques sistemáticos e 
uso de recursos públicos, pessoal técnico e até as Forças Ar-
madas, para encontrar falhas no modelo eleitoral brasileiro, 
grupos antidemocráticos não foram bem sucedidos.     

Afinal de contas, até mesmo os parlamentares que são 
os críticos mais ferrenhos do sistema eleitoral não ousaram 
questionar, por exemplo, os votos que os levaram ao Con-
gresso.  

E como ficam os efeitos
políticos das

tramas golpistas?

Turismo I
O prefeito reeleito de Caldas 
Novas, Kleber Marra (MDB), 
conseguiu aprovar a TPA (Taxa 
de Proteção Ambiental) que 
estabelece valores para veícu-
los de turistas que entrarem na 
cidade.

Turismo II
Os moradores de Caldas Novas 
e prestadores de serviço estão 
isentos da taxa que vai de R$ 5 
a R$ 183 reais, dependendo do 
tamanho do veículo do turista.   

Bola para frente
Em entrevista, o prefeito eleito 
de Aparecida de Goiânia, Lean-
dro Vilela (MDB), disse que so-
licitará apoio na destinação de 
emendas ao deputado federal 
Professor Alcides (PL) em Bra-
sília.  

Um lado só
O antigo Twitter, agora chama-
do de X, tornou-se uma plata-
forma ideologicamente domi-
nada por conteúdos extremistas 
e começa a perder perfis rele-
vantes do mundo político.   

Um lado só II
Há suspeitas de que políticas de 
moderação do X (Twitter) e seus 
algoritmos beneficiam conte-
údos mais conectados à direita 
e extrema-direita, entregando 
mais relevância a eles.   

Um lado só III
O dono do X (Twitter), Elon 
Musk, não esconde suas prefe-
rências por conteúdos ideoló-
gicos e incentiva a publicação 
dos mesmos: ou seja, o antigo 
Twitter tornou-se uma rede so-
cial pessoal do bilionário.  

A fila andou
Na internet, perfis de direita 
mais radicalizados deixaram de 
lado assuntos ligados à guerra 
na Ucrânia, o conflito de Israel 
em Gaza, as eleições america-
nas e a gestão Milei.    

A fila andou II
A produção de conteúdos, ago-
ra, está mais concentrada nos 
assuntos relacionados à tentati-
va de golpe de estado e, curiosa-
mente, a uma entrevista de Jojo 
Todynho. 

Jojo
Em entrevista a um podcast 
(Conversa Paralela), a artista 
disse que recebeu oferta de R$ 
1,5 milhão para apoiar o então 
candidato à presidência, Lula 
da Silva (PT).  

Jojo II
A suposta denúncia de Jojo To-
dynho colocou o PT e alguns 
parlamentares Bolsonaristas 
em seu encalço, algo que pode 
ganhar uma dimensão não pre-
tendida pela artista.   
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PF: entenda em 8 pontos papel  
de Bolsonaro na trama golpista 

Folhapress 

O sigilo da investigação 
da Polícia Federal que indiciou 
o ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) e outros 36 aliados sob 
suspeita de participação na tra-
ma golpista de 2022 foi derru-
bado nesta terça-feira (26) pelo 
ministro Alexandre de Moraes, 
do STF (Supremo Tribunal Fe-
deral). 

Com isso, tornaram-se pú-
blicas as 884 páginas do rela-
tório final do inquérito. Abai-
xo, entenda em oito pontos o 
papel que teria sido desempe-
nhado pelo ex-presidente, se-
gundo as conclusões da PF. O 
relatório agora será analisado 
pela PGR (Procuradoria-Geral 
da República), que decidirá se 
apresenta denúncia ou não. 

1. "Planejou, atuou e teve o 
domínio de forma direta" dos 
atos que levariam ao golpe, que 
não se consumou por "circuns-
tâncias alheias à sua vontade", 
entre elas a resistência dos co-
mandantes do Exército e da Ae-
ronáutica 

2. Disseminou a narrativa 
falsa da vulnerabilidade do 
sistema eleitoral pelo menos 

desde 2019, para sedimentar 
na população a ideia de fraude 
eleitoral: cobrou de ministros a 
defesa desse discurso em reu-
nião em 5 de julho de 2022 e, 
através do PL, pediu verificação 
dos resultados das urnas após o 
segundo turno 

3. Tinha pleno conheci-
mento do plano "Punhal Ver-
de Amarelo", para matar Lula, 
Geraldo Alckmin e Moraes: 
recebeu Mário Fernandes no 
Palácio da Alvorada em 9 de 
novembro de 2022, após ele 
imprimir o planejamento pela 
primeira vez. Também esta-
va no palácio em 6 de dezem-
bro de 2022, quando o coronel 
fez uma segunda impressão 
e enviou mensagens ao en-
tão ajudante de ordens Mauro 
Cid, "evidenciando o ajuste de 
ações" 

4. Ajudou a elaborar a mi-
nuta do decreto que impediria 
a posse do governo eleito, es-
tabeleceria o estado de defesa 
e criaria a Comissão de Regula-
ridade Eleitoral para reverter o 
resultado eleitoral 

5. Convocou os comandan-
tes das Forças Armadas no 
Palácio da Alvorada no dia 7 
de dezembro de 2022, após 
realizar pessoalmente ajustes 
na minuta, para apresentar o 
texto e pressioná-los a aderir 
ao plano, mas só o então co-
mandante da Marinha, Almir 
Ganier, concordou 

6. Determinou a elabora-
ção ainda da "Carta ao Coman-
dante do Exército de Oficiais 
Superiores da Ativa do Exér-
cito Brasileiro", discutida em 
28 de novembro de 2022, para 
pressionar o comandante do 
Exército, conforme mensagens 
e depoimentos de Mauro Cid e 
Sérgio Cavaliere 

7. Diante da recusa, reuniu-
-se no dia 9 de dezembro com 
o general Estevam Theófilo, 
comandante do Comando de 
Operações Terrestres do Exér-
cito (Coter), que aceitou exe-
cutar as ações, caso Bolsonaro 
assinasse o decreto 

8. Discursou a apoiado-
res naquela tarde, quebrando 
silêncio de 40 dias após a vitó-
ria de Lula: "Em várias oportu-
nidades em sua fala, vinculou 
uma ação a ser desencadeada 
pelos militares para atender 
aos anseios dos seus seguido-
res", diz a PF 

Críticas de Bolsonaro 
Bolsonaro negou na segun-

da-feira (25) que tivesse conhe-
cimento sobre planos apurados 
pela PF para matar o presi-
dente Lula, Alckmin e Moraes. 
"Esquece, jamais. Dentro das 
quatro linhas não tem pena de 

morte", afirmou. 
O ex-presidente, porém, 

confirmou que discutiu com 
aliados e militares a possibili-
dade de decretar estado de sítio 
após a derrota na disputa elei-
toral de 2022 —o que, para Bol-
sonaro, não configuraria golpe 
nem crime. 

"Tem que estar envolvidas 
todas as Forças Armadas, se-
não não existe golpe. Ninguém 
vai dar golpe com general da 
reserva e mais meia dúzia de 
oficiais. É um absurdo o que es-
tão falando", afirmou ele, que 
tem sustentado a tese de perse-
guição.  

Investigação aponta que 
ex-presidente 'planejou, 
atuou e teve o domínio 
de forma direta' de ações 
para impedir posse de Lula 

Jair Bolsonaro em visita a quartel do Exército: acusado de atuar em favor de golpe 

Flávio diz que Moraes vai 'sofrer  
penalidades por abuso de autoridade' 

O senador Flávio Bolso-
naro (PL-RJ) criticou as in-
vestigações da Polícia Fede-
ral acerca da trama golpista, 
após a divulgação do relató-
rio com detalhes do processo 
na terça-feira (26). 

Em discurso no plenário 
do Senado, ele também acu-
sou o ministro Alexandre de 
Moraes, do STF (Supremo 
Tribunal Federal) por abuso 

de autoridade e disse que o 
magistrado irá sofrer as con-
sequências no futuro. "Nunca 
vi ninguém que faz o que Ale-
xandre de Mores está fazendo 
no mundo que em determi-
nado tempo não vá sofrer as 
consequências pelas ilegali-
dades, arbitrariedades e abu-
sos que cometeu", afirmou. 

“Essa perseguição contra 
Bolsonaro e contra a direita 

não começou em 2022, em 
2023 ou em 2024, começou 
muito antes, mas, para ser 
breve aqui, o único caminho 
para alguma normalidade e 
para algum reequilíbrio en-
tre os Poderes é uma anistia 
que tem que ser ampla, geral 
e irrestrita – estou cada vez 
mais convicto disso -, que 
inclua, inclusive, o ministro 
Alexandre de Moraes, porque 

ele já deu vários exemplos de 
descumprir a lei do impeach-
ment, no seu art. 39, inciso II, 
que fala muito claramente – 
eu vou ler aqui, para não falar 
errado – ‘proferir julgamento, 
quando, por lei, seja suspeito 
na causa’. Isso é inquestioná-
vel, é um consenso entre to-
dos aqui no Brasil”, declarou 
Flávio Bolsonaro. 

O ministro derrubou o si-

gilo sobre o relatório da PF 
que expôs os bastidores do 
planejamento de golpe no 
qual o ex-presidente Jair Bol-
sonaro esteve envolvido. O 
ataque ao Estado incluiu em 
seus alvos diretos o presiden-
te Lula (PT), o vice Geraldo 
Alckmin e o próprio Mora-
es, citado 206 vezes no docu-
mento. 

Lira critica PF após indiciamentos  
de deputados por ataques a delegado 

Folhapress 

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-
-AL), criticou nesta terça-feira 
(26) a Polícia Federal após a 
corporação ter indiciado de-
putados por discursos que eles 
fizeram na tribuna do plenário 
da Casa. 

Nesta semana os deputa-
dos Marcel Van Hattem (No-
vo-RS) e Cabo Gilberto Silva 
(PL-PB) afirmaram nas redes 
sociais que foram indiciados 
pela PF por terem criticado, 
em plenário, o delegado Fábio 
Shor, responsável pela investi-

gação sobre tentativa de golpe 
relatada por Alexandre de Mo-
raes, do STF (Supremo Tribu-
nal Federal). 

A informação do indicia-
mento de Van Hattem foi reve-
lada pelo portal Metrópoles e 
confirmada pela reportagem. 
O advogado do deputado, Ale-
xandre Wunderlich, criticou a 
decisão. "A defesa se contrapõe 
ao indiciamento policial, que 
reputa parcial e ilegal, pois é 
violador da imunidade parla-
mentar, que é inegável garantia 
constitucional", diz, em nota. 
Ele afirma que o deputado foi 
indiciado pelos crimes de calú-

nia e injúria. 
Cabo Gilberto Silva também 

afirmou à reportagem que foi 
indiciado pela corporação pe-
los mesmos crimes. Segundo 
a Folha apurou, no entanto, a 
PF investiga o deputado pelas 
declarações, mas ainda não o 
indiciou. 

Em reunião com líderes par-
tidários na tarde desta terça, 
Lira criticou a Polícia Federal, 
falou que considerava os indi-
ciamentos excessivos, já que os 
deputados têm direito à imu-
nidade parlamentar, e citou a 
inviolabilidade do que é falado 
em tribuna. Arthur Lira: excessos da Polícia Federal 
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A mulher do momento

Guilherme Luis

A 
chance de Fer-
nanda Torres, 
59, ser indi-
cada ao Oscar 
tem aumen-

tado graças à torcida dos bra-
sileiros nas redes sociais, diz 
Rodrigo Teixeira, produtor de 
"Ainda Estou Aqui", que ten-
ta vaga entre os nomeados da 
premiação à categoria de me-
lhor longa internacional.

Segundo o produtor, isso fi-
cou claro após o engajamento 
que uma foto de Torres obteve 
no perfil do Oscar no Insta-
gram, o The Academy. A brasi-
leira recebeu 2,8 milhões cur-
tidas, cerca de 50 vezes mais 
que a norte-americana Demi 
Moore, outra possível indicada 
à categoria de melhor atriz no 
Oscar com o elogiado “A Subs-
tância”.

"Já se percebeu, nos Estados 
Unidos, que Fernanda gera 
audiência. A Academia está 
observando. A possibilidade 
de uma indicação para ela au-
mentou", diz Teixeira, por te-
lefone. A Academia de Artes e 
Ciências Cinematográficas dos 
Estados Unidos é o grupo de 
realizadores do Oscar que es-
colhem os filmes indicados e 
depois elegem os vencedores.

O próprio Teixeira é um dos 
votantes desde 2016. Ele pro-
duziu filmes aclamados como 
o terror alternativo "A Bruxa", 
de 2015, e "Me Chame Pelo seu 
Nome", de 2018. Teixeira diz 
que "Ainda Estou Aqui" repre-
senta uma chance que o Brasil 
não tinha no Oscar há tempos.

Campeão de bilheteria, o 
filme conta a história real de 
Eunice Paiva, mulher de Ru-
bens Paiva, ex-deputado que 
foi preso e morto pela ditadura 
militar. Interpretada por Tor-
res, a mulher se vê tendo de 
criar os cinco filhos sozinha 
após o sumiço do marido.

O diretor Walter Salles já 
levou uma artista brasileira ao 
Oscar, Fernanda Montenegro, 
a única mulher do país a ter 
concorrido à estatueta de me-
lhor atriz por "Central do Bra-
sil", em 1999. "Walter já tem 
uma história em Hollywood. 

Existe respeito pela obra dele. 
É natural que a Academia se 
interesse pela nova obra dele, 
como é com o mexicano Guil-
lermo Del Toro e o francês Ja-
cques Odiard, por exemplo", 
afirma Teixeira à reportagem.

Torres, que vem tentando 
uma indicação ao Oscar do 
ano que vem pelo filme "Ainda 
Estou Aqui", afirma à reporta-
gem que participar de tapetes 
vermelhos nos eventos mun-
do afora é parte fundamental 
da campanha pelo reconheci-
mento da premiação.

“É um trabalho de embaixa-
da. Tapete vermelho é o lugar 
onde você se apresenta fora 
da tela, onde se cria uma ima-
gem personificada daqueles 
que realizaram o filme", afir-
ma, em meio às brechas dos 
seus afazeres. "No caso de uma 
mulher, ainda tem o tal do gla-
mour, a maquiagem, o cabelo 
e a roupa, que não é simples de 
acertar", explica a atriz.

“Não pode ser muito nem 
pouco, não pode ser deslum-
brada nem pé-rapada”, afir-
ma a artista. Em "Ainda Estou 

Aqui”, Torres interpreta Euni-
ce Paiva, mulher de Rubens 
Paiva, ex-deputado cassado e 
morto pelo regime militar. Ela 
precisa lidar com a perda re-
pentina do marido enquanto 
assimila que terá de criar os 
cinco filhos sozinha.

“É preciso não só se ma-
quiar, se vestir, e criar a sua 
imagem pessoal, mas também 
ser capaz de se comunicar em 
inglês para uma plateia exigen-
te, de explicar o seu filme com 
clareza. Você vai repetindo as 
respostas e se aprimorando, 

vai chegando a novas conclu-
sões conforme caminha”, elu-
cida Torres, em entrevista.

Torres é assunto de repor-
tagem feita pela revista Vanity 
Fair, publicação importante 
sobre tendências da indústria. 
O título da publicação a exalta 
como "ícone global" e o texto 
analisa momentos cruciais de 
sua carreira, como o prêmio de 
melhor atriz que conquistou 
no Festival de Cannes, aos 20 
anos, e a relação com a mãe, a 
atriz Fernanda Montenegro.

Palma de Ouro
“Eu era a protagonista de 

uma novela e estava odiando. 
Eu estava odiando de todo o 
coração", disse à Vanity Fair. 
Sting, ex-The Police, entregou 
o prêmio. "Fiquei triste por 
não ter recebido o prêmio das 
mãos dele. Mas eu o recebi no 
Brasil, então foi como a Copa 
do Mundo — eu estava andan-
do nas ruas com as pessoas 
gritando."

Torres falou ainda de suas 
memórias da infância. Nas-
cida no dia 15 de setembro 
de 1985, a carioca lembra dos 
pais ensaiando textos de Euge-
ne O'Neill e Arthur Miller. Des-
de então, entendeu que seu 
destino era mesmo ser artista. 
Conquistou, em 1986, a Palma 
de Ouro em Cannes pela atua-
ção no filme “Eu Sei que Vou te 
Amar” (1986), dirigido por Ar-
naldo Jabor.

Talvez o público, antes do 
frisson causado por “Ainda 
Estou Aqui”, ligasse o nome 
de Torres às comédias. Ela se 
tornou conhecida pela atua-
ção em “Os Normais”, sucesso 
televisivo em que viveu Vani, 
além de interpretar Fátima no 
seriado cômico “Entre Tapas 
e Beijos”. Ao jornalista  David 
Canfield, a atriz declarou que 
Walter Salles lhe resgatou da 
comédia.

Entre uma e outra gravação 
do seriado, a atriz escrevia o 
romance “Fim”, que virou sé-
rie de sucesso no Globoplay 
em 2023. O livro, elogiado pela 
qualidade literária, narra a his-
tória da juventude, vida adulta, 
terceira idade e morte de cinco 
amigos de classe média.

O jornalista Mario Sergio 
Conti lhe convidou para escre-
ver na recém-lançada revista 
“piauí”, em 2007. Da publica-
ção fundada pelo documen-
tarista João Moreira Salles, 
passou a assinar colunas na 
“Folha de S. Paulo” e na “Veja 
Rio”. (Folhapress, com Mar-
cus Vinícius Beck)

Classificada pela imprensa 
estrangeira como ‘ícone 
global’, Fernanda Torres 
vê aumentar chances de 
ser indicada ao Oscar. 
Artista, contudo, se 
destaca também com as 
palavras, pois é autora de 
livros destacados

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Aplausos internacionais: atriz foi elogiada no Festival de Veneza, em setembro
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.

QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 19 DE SETEMBRO 19 DE SETEMBRO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 19 DE MARÇO 19 DE MARÇO DE 2024DE 202412 DMSEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 04 DE MARÇO 04 DE MARÇO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 02 DE JANEIRO 02 DE JANEIRO DE 2024DE 202412 DM

LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Caldas Novas 
cobrará taxa 
de turistas

A partir de janeiro de 2025, 
Caldas Novas, em Goiás, pas-
sará a cobrar para que veículos 
de visitantes entrem na cida-
de. A cobrança corresponde à 
Taxa de Preservação Ambiental 
(TPA), instituída por projeto de 
lei aprovado na Câmara Muni-
cipal nesta terça-feira, 26.

O município, conhecido por 
suas águas termais, tem diver-
sos parques aquáticos e é um 
dos principais destinos turís-
ticos do estado. A proposta da 
nova lei foi feita pela Prefeitura 
de Caldas Novas.

De acordo com o projeto 
aprovado, o valor será cobrado 
sobre os veículos que entrarem 
no município conforme seu 
tipo. Para carros de passeio, a 
entrada custará R$ 36,50; ôni-
bus de excursão pagarão R$ 
183, e as motocicletas, R$ 4,50.

O pagamento poderá ser 
feito online, pelo site da prefei-
tura ou um aplicativo que será 
disponibilizado, ou em pontos 
oficiais, e valerá por 24 horas a 
partir do momento de registro 
da entrada. Se o responsável 
por veículo não pagar na mes-
ma hora, ainda poderá fazê-lo 
em 30 dias, sem aplicação de 
quaisquer juros ou multa.

A prefeitura afirma que a 
taxa será utilizada para conter 
os danos causados pelo grande 
fluxo turístico ao longo do ano, 
já que em Caldas Novas ele não 
fica restrito à alta temporada. 
Moradores de Caldas Novas 
serão isentos do pagamento da 
Taxa de Proteção Ambiental. 
(Folhapress)

Basileu abre 
inscrições para 
curso superior

O curso superior de Tecno-
logia em Produção Cênica da 
Escola do Futuro de Goiás em 
Artes Basileu França está com 
as inscrições abertas para o 
preenchimento de 40 vagas, 20 
no período matutino e 20 no 
noturno, até o próximo domin-
go, 1º.

Os candidatos podem in-
gressar no curso através da 
nota do Enem, sendo válidos 
os certames realizados desde o 
ano de 2018, ou pelo vestibular 
da instituição. A prova vestibu-
lar ocorre no próximo dia 8, do-
mingo, na sede da EFG Basileu 
França,  Rua 18, 81, no centro 
de Goiânia.

O início das aulas está pre-
visto para o final de janeiro de 
2025, de forma totalmente pre-
sencial. Fundado há onze anos, 
o curso tem contribuído signi-
ficativamente para o cenário 
artístico, formando para o mer-
cado de trabalho produtores 
cênicos qualificados, capazes 
de produzir, planejar, captar e 
executar produções artísticas 
na área de artes cênicas. (Re-
dação)
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QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 28 DE NOVEMBRO 28 DE NOVEMBRO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 01 DE OUTUBRO 01 DE OUTUBRO DE 2024DE 202412 DM

Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.

QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 19 DE SETEMBRO 19 DE SETEMBRO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 19 DE MARÇO 19 DE MARÇO DE 2024DE 202412 DMSEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 04 DE MARÇO 04 DE MARÇO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 02 DE JANEIRO 02 DE JANEIRO DE 2024DE 202412 DM

LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Première com Bruno de Castro
Nesta sexta-feira (29), a partir das 19h30, o apresentador 
automobilístico Bruno de Castro receberá um seleto 
grupo de convidados — incluindo empresários, pilotos, 
amigos e membros da imprensa — para a première 
do primeiro capítulo de “Senna, uma série Netflix”. O 
evento que marca a estreia nacional da minissérie, que 
homenageia o eterno piloto Ayrton Senna, será na Shed 
Club Goiânia, na Avenida 136, nº 960, Setor Marista.

Painel de Frei Confaloni
O Conselho Estadual de Cultura emitiu parecer favorável 
para a permanência do painel de Frei Confaloni intitulado 
“Energia elétrica: a origem, a invenção e o usufruto”, em 
Goiânia. A obra, que estava no antigo prédio da Celg, no 
Setor Oeste, foi transferida para o Centro Cultural Oscar 
Niemeyer e deve continuar neste local para a realização 
de sua restauração.

Painel de Frei Confaloni 2
Em abril deste ano, o governador Ronaldo Caiado 
chegou a anunciar a transferência da obra para a cidade 
de Goiás, atendendo um pedido do biógrafo do artista 
Frei Nazareno Confaloni e representante de sua família no 
Brasil, José Peixoto da Silveira Júnior (PX Silveira). A ideia 
era que a obra ficasse no Museu Histórico Dominicano 
Frei Nazareno Confaloni, situado nas dependências do 
Convento do Rosário.
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CRISTIANO BORGES

LÉO JESUS
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O primeiro-ministro do Reino Unido Tony Blair com Jean Nogueira, 
representante do hotel Royal Tulip Brasília Alvorada, em sua passagem 
rápida pela Capital Federal. O chefe de Estado veio ao país para um 
evento em São Paulo e em seguida chegou à Brasília a convite do 

presidente Lula

A renomada marca Martha 
Medeiros, conhecida pela sua 
tradição artesanal, se juntou a 
Manu Louza, CEO do Grupo 
Flamboyant, para lançar uma 

coleção especial. Com um 
lançamento exclusivo para a sua 
loja de Goiânia, a collab inédita é 
marcada pela sofisticação, riqueza 

de detalhes e a valorização da 
silhueta feminina

Empresária Helen Simone com 
a jornalista especialista em 
etiqueta e comportamento 

Claudia Matarazzo e Marina Paula 
Pereira, em evento em prol do 
Instituto Sonhar Vidas, no Hotel 
Transamérica, no Setor Oeste.

Apresentadora Suelen Reis, o diretor e apresentador Jose Otávio com 
diretores da Duo Gelatto Anderson Pacheco e Rafael Borges, no brunch 
de lançamento de novos produtos da marca para o Natal, realizado na 

sede da empresa em Aparecida de Goiânia

Encontro do samba
O grande encontro do 
samba chega na Arena 
Multiplace no dia 29 de 
novembro, a partir das 
19h, reunindo alguns dos 
maiores nomes do ritmo 
no Brasil. Desta vez, Jorge 
Aragão, o grupo Fundo 
de Quintal e Alcione 
serão as atrações que 
comandarão a animação 
na casa de shows mais 
charmosa de Goiânia. Os 
ingressos estão sendo 
vendidos na plataforma 
online Bilheteria Digital.

Confrashion
A Mescle realiza, 
no próximo dia 06 
de dezembro, a 
segunda edição da 
C O N F R A S H I O N , 
evento que combina 
moda, networking e 
comportamento. O tema 
"Etiqueta à mesa" será 
explorado pela convidada 
especial Evelyn Crosara, 
especialista em boas 
maneiras com formação 
francesa e diretora da 
Escola Real. O cenário 
para esta noite será o 
aconchegante Origini 
Pastíficio, onde o chef 
Domenico Pazzanese 
trará a essência da 
tradição italiana com um 
menu exclusivo.

Império Endurance Brasil
Neste fim de semana, o Autódromo Internacional de 
Goiânia será palco da grande final do Império Endurance 
Brasil, competição que reúne os carros mais rápidos e 
icônicos do país. O evento conta com marcas de renome 
mundial, como Porsche, Mercedes, Audi e BMW, além 
de protótipos de competição projetados no Brasil e na 
França. A programação oficial começa hoje (28), com 
sessões extras de treinos às 12h e às 17h. Na sexta-feira, 
os treinos oficiais e a classificação acontecem das 9h às 
17h. O momento mais aguardado, a corrida final, será no 
sábado, com largada prevista para as 11h30. Os ingressos 
estão disponíveis no site da Bilheteria Digital, e a prova 
será transmitida ao vivo pelo canal Bandsports.
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TV Tudo
Trabalho conjunto
A Globo está armando 
uma cobertura das mais 
interessantes para a final 
da Libertadores, Botafogo 
e Atlético MG, sábado, no 
Estádio Monumental de 
Nuñez, casa do River Plate, 
na Argentina. Pré-jogo com 
o SporTV, a partir das 4h 
da tarde, sob os cuidados 
de Luiz Carlos Jr., Lédio 
Carmona e Richarlyson. 
Às 5h, bola rolando, Luís 
Roberto, Caio Ribeiro e 
Roger Flores.

ESPN também
A Disney já está com todo 
um pessoal em Buenos Aires, 
Willian Tavares, Mariana 
Spinelli, Pedro Ivo Almeida, 
Leonardo Bertozi e Rafael 
Marques, já produzindo 
material para a grande final. 
No dia do jogo, narração 
de Rogério Vaughan, Paulo 
Calçade, Fábio Santos, Carlos 
Eugenio Simon, Victoria 
Leite e Roberta Barroso. Alex 
Tseng vai fazer o abre o jogo.

Vale esclarecer
Roberto Cabrini, como se 
sabe, passará a dividir a 
apresentação do “Domingo 
Espetacular ” na Record. 
Só falta definir a partir de 
quando. Mas sem que isto 
signifique seu afastamento 
de grandes coberturas e 
principais reportagens. Ao 
contrário, a ancoragem nas 
eleições americanas e nas 
enchentes do Rio Grande do 
Sul foram fundamentais.

De prima
A Record já tem definida para 
2025, muito provavelmente a 
partir do início do Paulistão, 
a estreia de um programa 
esportivo, imediatamente 
após o “Domingo 
Espetacular ”. A apresentação 
será de Cleber Machado.

Preto no branco
Ontem acabou não sendo 
possível, mas hoje, com 
certeza, Rafa Brittes e Felipe 
Andreolli deverão assinar 
com a Record. O contrato 

passa a valer a partir de 1º de 
janeiro. O casal poderá fazer 
trabalhos separados. Juntos, 
o “Power Couple” que será 
apresentado de abril a junho

Vem que tem
Hoje será a primeira vez 
da Eliana na TV Globo, 
comandando um programa, 
o “Vem que tem”, ao lado 
do Paulo Vieira. As melhores 
ofertas do Black Friday 
e disputas entre casais. 
Começa às 22h30, depois de 
“Mania de Você”. Ao vivo.

Ainda não
O SBT tem realizado alguns 
contatos, mas ainda não 
tem ninguém escolhida para 
substituir Regina Volpato, 
no “Chega Mais”, agora em 
dezembro. Além de não ser 
uma tarefa à altura, é preciso, 
entre outras condições, 
encontrar alguém com 
suficiente experiência no ao 
vivo.

Vale acrescentar
Regina Volpato segue no 
“Chega Mais” até o fim 
da primeira semana de 
dezembro. Depois disso, 
seguirá normalmente, com 
Michelle Barros e Paulo 
Mathias, sem interrupções ou 
férias em janeiro.

C´est fini
Bela Bajaria, Chief Content 
Officer da Netflix no mundo 
todo, veio especialmente 
ao Brasil para acompanhar 
o evento de lançamento 
da série “Senna”, no 
Auditório Ibirapuera, em 
São Paulo, terça-feira. 
Momento inusitado: antes da 
exibição de dois episódios 
aos convidados, Gabriel 
Louchard, o Galvão Bueno, 
fez algumas intervenções de 
humor. Bajaria, para poder 
entender, se socorreu da 
executiva Elisabetta Zenatti. 
Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

“Sessão da Tarde” deu 
jeito na grade da Globo
Se, um dia, alguém na Globo 
imaginou tirar do ar a “Sessão 
da Tarde”, pode ter certeza que 
não imagina mais.
A arrumação da grade na faixa 
vespertina, a partir de melhores 
escolhas de filmes e novelas 
para o “Vale a Pena Ver de 
Novo”, fizeram desaparecer 
completamente os problemas 
de audiência que, em um 
determinado período, chegaram 
a existir. 
Uma situação que é até curiosa, 
porque, diferentemente do 
passado, nos dias atuais, em 
se tratando de TV aberta, os 
filmes deixaram de aparecer 
entre as primeiras opções de 
programação, mesmo em 
momentos inesperados ou de 

socorro da grade. 
Na melhor das hipóteses, é 
sempre a quinta tela, depois do 
cinema, streaming, TV paga e 
companhia bela.
Mas, frente a tudo e a todos, e 
sem que os números mostrem 
outra coisa, a “Sessão da Tarde” 
continua firme e forte, ainda 
que repetindo demais as suas 
escolhas ao longo dos tempos.
Na última sexta, por exemplo, 
foi ao ar “Hitch - Conselheiro 
Amoroso”, do Will Smith, já com 
20 aninhos de vida. Na segunda, 
“Incontrolável”, de 2010; terça, 
“O Grande Dave”, com Eddie 
Murphy, de 2018; ontem, 
”Depois da Terra”, produzido em 
2013,  e assim por diante.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

Hoje é um 
ótimo dia 

para espalhar
a felicidade

O Botafogo se recuperou 
em cima do Palmeiras e me 

deixou muito aborrecido. 
Agora o "Fogão" é líder do 

Brasileirão.

Morreu Martiniano José da 
Silva, o maior historiador 
da escravidão em Goiás, 

aos 88 anos.

O que não
me faz bem

não me 
faz falta

Se você gosta de carne 
suculenta e saborosa, 

nossa sugestão é a costela 
assada no forno. 

Prefeitura de Goiânia 
marcou para dezembro, 
licitação para escolha da 
empresa que fará gestão 

e controle da loteria 

municipal.  

Tenha humildade,
o final é igual

para 
todos.

Blog do Noblat: "Bolsonaro 
abriu a cova onde mais um 

dia, menos dia 
será 

enterrado"

DIVULGAÇÃO

MIA HIKARI, modelo digital 
brasileira, entre o real e o 
virtual, impressiona pela 

perfeição

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Peixes

Paquera fica movimentada, ainda 
mais se usar todo o seu poder de 
atração agora. 

No romance, fica fácil manter a 
vibe paz e amor se você souber 
controlar o ciúme.

Vida profissional logo entra nos 
eixos e você pode receber ajuda 
que não esperava. 

Clima pode pesar em alguns 
momentos para quem tem 
compromisso ou namora firme. 

Faça sua parte para manter a paz 
com todo mundo porque família 
será a segurança.

Cuidado com fofocas. Romance 
protegido, tá? Boa conversa 
coloca tudo nos eixos.

Com tanta coisa acontecendo, 
talvez a vida amorosa não receba 
atenção que merece.

No romance, há sinal de 
entrosamento e uma chuva de 
cafunés com o par. Que tal? 

Podem surgir imprevistos na 
paquera, por isso tenha cuidado 
com o que fala por aí.

Você e o mozão vão se entender 
às mil maravilhas e o romance fica 
protegido. 

Romance fica sólido agora, mas 
há sinal de críticas e cobranças no 
relacionamento. 

Um contatinho das redes sociais 
ou de fora pode surgir e acelerar 
seu coração.

Documentário celebra
poesia de Lêda Selma na UBE

Redação

Ao homenagear uma das 
mais produtivas e reveren-
ciadas escritoras em Goiás, o 
documentário “Lêda Selma: 
Trajetórias, Desenhos e Voos 
– Fazedora de Poesias”, de Nel-
son Santos, apresenta o criativo 
percurso da escritora, educa-
dora e gestora. O filme em cur-
ta-metragem será lançado na 
terça, 3, às 19h, na União Brasi-
leira de Escritores (UBE).

Na ocasião, haverá uma exi-
bição especial, com a presença 
da autora, Lêda Selma, no Co-
légio Estadual José Honorato, 
na segunda-feira, 2, às 14h, no 
Bairro Popular. A entrada será 
gratuita para toda a população.

Com duração de 30 minutos, 
o curta desnuda a conexão de 
Lêda Selma com as artes desde 
criança. A direção do videodo-
cumentário é de Nelson San-
tos, e nasceu da necessidade 
de ressaltar, por meio de uma 
homenagem, o papel  de Lêda 
Selma na literatura e na cultura 
goianas — autora de excelência 
que traduz, em sua obra, o ca-
ráter universal da literatura.  

“O filme traz diferentes óti-
cas que indicam a trajetória 
dessa mulher que, sem dúvida, 
é um ícone da arte e da cultura 
goiana, que também tem pro-
movido atividades artísticas 
inclusivas, ao longo dos anos, 
nas escolas públicas e na Aca-
demia Goiana de Letras (AGL), 
da qual foi presidente por dois 

mandatos”, destaca Nelson 
Santos.

Para a roteirista e produto-
ra Cida Borges, a literatura de 
Lêda Selma é movida pela mu-
sicalidade e pelo imaginário 
coletivo, apresentando inter-
face com as artes visuais, so-
noras e cênicas, e se encontra 
impregnada de imagens repre-
sentativas da goianidade. “Ela 
é criativa e original, e em sua 
obra convida o receptor a parti-
cipar das paisagens propostas, 
revelando narrativas memorá-
veis”, destaca.

Lêda Selma, baiana de Uran-
di, se mudou para Goiás ainda 
criança. “Quando eu era meni-
na e me perguntavam o que eu 
queria ser quando crescer, eu 
não dizia que queria ser escri-
tora, mas sim ‘fazedora de poe-
sia”, recorda-se Lêda Selma.  Ela 
conta também sobre uma caixa 

com letras em madeira que ga-
nhou dos pais, o que acentuou 
sua paixão pela magia das pala-
vras. “Eu reunia as letras e com 
elas já dizia que fazia poesia”, 
lembra a autora.  

Nasr Chaul, historiador, 
compositor e ex-Secretário de 
Cultura do Estado de Goiás, de-
fine a autora como uma poeta 
de nascença, que cria nuances 
por meio do cotidiano, lem-
brando que ela é uma baiana 
de origem e uma goiana de co-
ração. Ele complementa que 
Lêda Selma tem contribuído 
“para o processo de  transição 
para a nossa goianidade con-
temporânea, em contraponto 
à goianidade pejorativa, que os 
europeus do século 19 nos dei-
xaram”

Por sua vez, Gilberto Men-
donça Teles, um dos intelectu-
ais mais conhecidos no circuito 

literário, goiano, brasileiro e 
internacional, destaca não só 
a poética da renomada autora, 
mas também seu lado de ativis-
ta cultural.

Para ele, Lêda Selma acu-
mulou diversas ações para a 
difusão da cultura goiana, res-
saltando iniciativas importan-
tes da homenageada, como a 
postagem de poemas goianos 
em diversos pontos da cida-
de, dentre eles, no muro do 
estacionamento da Academia 
Goiana de Letras.

O doc conta ainda com de-
poimentos do escritor Edival 
Lourenço e da escritora Maria 
Helena Chein. A trilha sonora é 
preciosa como sua poesia, com 
participação especial de Ivan 
Lins, que musicalizou o poema 
de Lêda, interpretada pela voz 
de Cláudia Vieira.

Autora reconhecida no 
meio literário, Lêda se 
tornou ícone da cultura 
goiana. Foi ativista 
cultural e, acima de tudo, 
militou para difundir 
arte literária, com suas 
postagens de versos em 
pontos da Capital

Poeta dizia na infância que gostaria de ser ‘fazedora de poesia’

ACERVO PESSOAL

Livro discute 
lugar de fala

Personagens negras silen-
ciadas  por racismo, preconcei-
to de classe e gênero, imposi-
ções econômicas e condições 
degradantes de trabalho são 
temas do livro “Vozes Mulhe-
res”, da escritora goiana Rosy 
Cardoso. O lançamento  da 
publicação será na próxima se-
gunda-feira, 2 de dezembro, na 
Assembleia Legislativa  de Goi-
ás (Alego), às 17 horas.

“Vozes Mulheres ‐ As Ima-
gens da Mulher Afro-brasileira 
em Olhos D'Água, de Concei-
ção  Evaristo" é resultado da 
pesquisa acadêmica de Rosy 
Cardoso sobre a obra premiada 
com o Prêmio Jabuti, em 2015, 
da escritora brasileira Concei-
ção Evaristo.

O tema da pesquisa, afirma 
Rosy Cardoso, partiu de seu 
encantamento pela frase em ci-
tação no início do livro “Olhos 
D'Água”. “Minha mãe costurava 
seus dias com fios de ferro", e 
nos 15 contos  que compõem  a 
referida obra da renomada es-
critora”, diz.

“Sua literatura revela e con-
dena o comportamento de 
uma sociedade que por meio 
de força coercitiva e discursiva, 
forjou a objetificação da mu-
lher negra e desperta um olhar 
literário e inovador para essa 
mulher que, até determinado 
momento, encontrava-se his-
toricamente emudecida, sem 
lugar de fala”, afirma a autora. 
(Redação)

Filarmônica faz 
concerto inclusivo

O Teatro Goiânia será palco 
nesta quinta-feira, 28, às 20h, 
de um concerto especial com a 
Orquestra Filarmônica de Goi-
ás, voltado para as pessoas com 
deficiência auditiva. A apresen-
tação oferece uma experiência 
sensorial única, permitindo ao 
público vivenciar a música por 
meio das vibrações sonoras. A 
entrada é gratuita, sujeita à lo-
tação do espaço.

Sob a regência da maestrina 
Mariana Menezes, o repertório 
da noite será dedicado a obras 
do renomado compositor no-
rueguês Edvard Grieg, com 
melodias marcantes e cativan-
tes. O evento promete criar um 
momento inesquecível, unindo 
música, emoção e acessibilida-
de em uma experiência inova-
dora. A Filarmônica de Goiás já 
foi destacada pela prestigiada 
revista inglesa Gramophone 
como referência mundial em 
música clássica. (Redação)

DIVERSÃO & ARTE
DIVULGAÇÃO

SECULT/ DIVULGAÇÃO
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MARTINIANO J. MARTINIANO J. 
SILVASILVA

O que chamamos “caça 
às bruxas”, representa, pro-
vavelmente, o pior período 
de preconceitos, racismos e 
sofrimentos em desfavor das 
mulheres em toda a sua his-
tória, já contada em diversos 
livros, entre os quais, escolhe-
mos de início, O Martelo das 
feiticeiras (Malleus Malefica-
rum), escrito em 1484 pelos 
inquisidores Heinrich Kra-
mer e James Sprenger, ironi-
camente considerado o mais 
importante livro jamais escri-
to sobre o feminino, descre-
ve e narra em detalhes essa 
macabra história de milhares 
de mulheres que teriam co-

Advogado

pulado com o demônio e por 
isso foram vítimas de um ver-
dadeiro genocídio praticado 
pela Santa Inquisição para 
a caça às bruxas, levando à 
tortura e à morte mais de 100 
mil mulheres sob o pretexto, 
entre outros, de copularem 
com o demônio, assim pon-
tificando um texto, na con-
tracapa da obra citada: “Esse 
genocídio foi perpetrado na 
época em que se formavam 
as nações modernas. Tornou 
dóceis e submissos os corpos 
das mulheres da Era Indus-
trial, que se iniciava”.

Na alta Idade Média, a 
condição das mulheres flo-
resce. Elas têm acesso às ar-
tes, às ciências, à literatura. 
Uma monja poeta, por exem-
plo, Hrosvitha de Gander-
sheim, foi a única poeta da 
Europa durante cinco sécu-
los, na época das cruzadas. 
E é logo depois dessa época, 
no período que vai do fim do 
século XIV até meados do 
século XVIII que aconteceu 
o fenômeno generalizado 
em toda a Europa: a repres-
são sistemática do feminino: 
Como diz Muraro:

Estamos nos referindo 
aos quatro séculos de ‘caça 
às bruxas’, com enorme ex-
tensão e milhares de execu-
ções já no fim do século XV 

e no começo do século XVI, 
quando as mulheres eram 
queimadas vivas na foguei-
ra, na Alemanha, na Itália e 
em outros países, chegando 
esse terror a se espalhar por 
toda a Europa, começando 
pela França e pela Inglater-
ra. A religião católica e, mais 
tarde a protestante contribuí-
ram de maneira decisiva para 
essa centralização do poder, 
deixando as mulheres como 
maiores vilãs (Muraro, 1983)

E reitera a autora:
Era essencial para o sis-

tema capitalista que estava 
sendo forjado no seio mesmo 
do feudalismo um controle 
estrito sobre o corpo e a se-
xualidade, conforme consta-
ta a obra do filosofo Michael 
Foucault, em sua história da 
Sexualidade (idem).

Os inquisidores tiveram 
a sabedoria de ligar a trans-
gressão sexual à transgressão 
da fé (Heinrich & Sprenger, 
1991, apud Muraro, p. 7ss). E 
punir as mulheres por tudo 
isso, restando como grandes 
teses que permitiram esse ex-
purgo do feminino e que são 
as teses centrais do Malleus 
Maleficarum as seguintes:

1. O demônio, com a per-
missão de Deus, procura fa-
zer o máximo de mal aos ho-
mens a fim de apropriar-se 

do maior número possível de 
almas.

2. E este mal é feito priori-
tariamente através do corpo, 
único “lugar” onde o demô-
nio pode entrar, pois “o espí-
rito (do homem) é governado 
por Deus, a vontade por um 
anjo e o corpo pelas estrelas 
(Parte I, Questão I). E porque 
as estrelas são inferiores aos 
espíritos e o demônio é um 
espírito superior, só lhe resta 
o corpo para dominar.

3. E este domínio lhe vem 
através do controle e da ma-
nipulação dos atos sexuais. 
Pela sexualidade o demônio 
pode apropriar-se do corpo 
e da alma dos homens. Foi 
pela sexualidade que o pri-
meiro homem pecou e, por-
tanto, a sexualidade é o pon-
to mais vulnerável de todos 
os homens.

4. E como as mulheres es-
tão essencialmente ligadas à 
sexualidade, elas se tornam 
as agentes por excelência do 
demônio “porque Eva nas-
ceu de uma costela torta de 
Adão, portanto nenhuma 
mulher pode ser reta” (1,6).

5. A primeira e maior ca-
racterística, aquela que dá 
todo o poder às feiticeiras, é 
copular com o demônio. Satã 
e, portanto, o senhor do pra-
zer.

6. Uma vez obtida a in-
timidade com o demônio, 
as feiticeiras são capazes de 
desencadear todos os males, 
especialmente a importância 
masculina, a impossibilidade 
de livrar-se de paixões desor-
denadas, abortos, oferendas 
de crianças a Satanás, estra-
go das colheitas, doenças nos 
animais etc.

7. E esses pecados eram 
mais hediondos do que os 
próprios pecados de Lúcifer 
quando da rebelião dos an-
jos e dos primeiros pais por 
ocasião da queda, porque 
agora as bruxas pecam con-
tra deus e o redentor (cristo), 
e, portanto, este crime é im-
perdoável e por isso só pode 
ser resgatado com a tortura e 
a morte.

Como pontifica a ilustre 
autora citada,

Vemos assim que na mes-
ma época em que o mundo 
está entrando na Renascen-
ça, que virá a dar na Idade 
das Luzes, processa-se a mais 
delirante perseguição às mu-
lheres e ao prazer. Tudo aqui-
lo que já estava em embrião 
no Segundo Capítulo de Gê-
nesis torna-se sinistramente 
concreto (idem, ibidem)

A mulher na sinistra história de “caça às bruxas”

RODRIGO RODRIGO 
BOURSCHEIDTBOURSCHEIDT

Nos últimos anos, presen-
ciamos uma mudança sig-
nificativa na forma como o 
mundo encara o consumo 
e a produção de energia. A 
crescente preocupação com 
as mudanças climáticas e a 
necessidade urgente de pro-
teger o nosso planeta, fez a 
transição energética emer-
gir como uma solução e se 
tornou vital. Sem dúvida, a 
energia solar se destaca nes-
se cenário como protagonista 

Fundador da Energy+

essencial no setor.
A partir daí, não param 

de surgir ideias de locais 
onde seja possível gerar uma 
maior quantidade de energia 
solar. Vou começar falando 
da China. Recentemente, o 
país descobriu que os de-
sertos podem ser o ambien-
te ideal para painéis solares. 
Segundo os pesquisadores 
da Universidade de Tecno-
logia de Xi'an, as instalações 
fotovoltaicas em áreas áridas 
não apenas geram grandes 
quantidades de energia lim-
pa, mas também podem me-
lhorar o ecossistema local, 
com efeitos positivos sobre o 
microclima, as propriedades 
do solo e a vegetação, proje-
tando sombra, reduzindo a 
pressão do ar e umidificando 
o ambiente.

Do planeta Terra para o 
espaço, também já tem gen-
te arrumando um jeito de 
explorar os raios solares, di-
gamos, mais próximo à fon-
te. O empresário bilionário 
americano Baiju Bhatt, co-
fundador da Robinhood, em-
presa de serviços financeiros 
com sede nos EUA, promete 
revolucionar a infraestrutu-
ra energética. A proposta do 
executivo é construir painéis 
solares no espaço e transmi-
tir a energia gerada direta-
mente para a Terra e essa é a 
missão de sua nova empresa, 
a Aetherflux. Com o novo 
investimento, Bhatt enxer-
ga uma oportunidade única 
para resolver dois desafios ao 
mesmo tempo: a crescente 
demanda por energia limpa 
e a necessidade de liberar 

áreas terrestres para outros 
usos. Assim como a Starlink, 
de Elon Musk, transformou o 
mercado de internet por sa-
télite com uma constelação 
de pequenos satélites, a Ae-
therflux busca criar um mo-
delo escalável para a energia 
solar espacial.

No entanto, o conceito de 
energia solar no espaço não 
é novo. Desde a década de 
1970, a NASA e outras agên-
cias têm investigado essa 
possibilidade, porém os altos 
custos de lançamento e a fal-
ta de tecnologia viável sem-
pre foram obstáculos. Agora, 
com empresas reduzindo 
drasticamente os custos de 
envio de satélites ao espaço, 
a ideia está voltando a ga-
nhar tração.

Seja na Terra ou fora de 

sua órbita, o fato é que o in-
vestimento em energia solar 
é uma grande tendência no 
Brasil e no mundo. Os fatores 
de disponibilidade, compe-
titividade e sustentabilidade 
tornam a energia solar uma 
opção quase que imbatível. 
Trata-se do recurso natural 
mais abundante que temos, 
com tecnologias testadas e 
eficientes para o seu aprovei-
tamento, lucrativa, geradora 
de empregos de qualidade e 
que contribui para um meio 
ambiente melhor, preser-
vando o nosso planeta das 
grandes catástrofes ambien-
tais que vem acontecendo 
nos últimos tempos. Então, 
sejam bem-vindas as novas 
ideias!

Já tem gente pensando em
produzir energia solar no espaço
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(62) 3267-1000

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convidamos os Senhores Acionistas da AGRO UNIÃO S.A. situada na BR 
050 –KM 100 – sala 3, Zona Rural – Cristalina – Goiás – CEP 73850-000, para 
se reunirem em 4° Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 
06 de dezembro de 2024, sexta feira, às 9.00 (nove horas) a fim de 
tratarem da seguinte:
ORDEM DO DIA
1. Deliberar o aumento do capital social de R$ 400.000,00 (quatrocentos mil 
reais) para R$ 1.400.000,00 (um milhão de reais), definindo também o prazo 
para integralização;
2. Aprovar a nova redação do Art. 4o do Estatuto Social;
3. Outros assuntos de interesse social.

Cristalina, GO, 19 de novembro de 2024.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZINHA DE GOIAS
AVISO DE LICITACAO - LEILAO ELETRONICO

O Município de Santa Terezinha de Goiás, através da Agente de Contratação, 
torna público que realizara em sessão pública no sitio eletrônico 
www.slicx.com.br, na forma da Lei n 14.133/2021, a seguinte licitação: 
Modalidade: Leilão Eletrônico nº 002/2024; Data e Horário: 19/12/2024 as 
09h00min; Objeto: Seleção de Empresa para Cessão de uso Oneroso de 
Espaço, mediante de pagamento de Aluguel para exploração comercial em 
quiosque no ramo de alimentação (lanchonete) no Município de Santa 
Terezinha de Goiás/GO, conforme especificado no anexo I (especificações 
do objeto), parte integrante do presente edital. Edital e informações na Rua 
Dona Julia, s/nº, Centro e nos sítios:  e www.santaterezinhadegoias.go.gov.br
www.slicx.com.br “Acesso Identificado no link – “Licitações”. 

Santa Terezinha de Goiás/GO, 27/11/2024.
Katia Denise Miranda Evangelista - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZINHA DE GOIAS
AVISO DE LICITACAO - PREGAO ELETRONICO

O Município de Santa Terezinha de Goiás, através da Agente de Contratação, 
torna público que realizara em sessão pública no sitio eletrônico 
www.slicx.com.br, na forma da Lei n 14.133/2021, a seguinte licitação: 
Modalidade: Pregão Eletrônico (SRP) nº 024/2024; Data e Horário: 
11/12/2024 as 09h00min; Objeto: Contratação de empresa para 
fornecimento de material de ensino para atendimento das necessidades da 
Secretaria de Educação do Município de Santa Terezinha de Goiás/GO, 
conforme especificado no anexo I (especificações do objeto), parte integrante 
do presente edital. Edital e informações na Rua Dona Julia, s/nº, Centro e nos 
sítios: www.santaterezinhadegoias.go.gov.br e www.slicx.com.br “Acesso 
Identificado no link – “Licitações”. 

Santa Terezinha de Goiás/GO, 27/11/2024.
Katia Denise Miranda Evangelista - Agente de Contratação

            AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 077/2024
O MUNICÍPIO DE MINEIROS inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-
90 por intermédio do FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - FME, com 
sede na Avenida Ino Rezende, Quadra 01A, Lote 01A, Residencial 
Michelangelo, no Ipê Shopping no Município de Mineiros-GO, torna público, 
que fará realizar no dia 17 de Dezembro de 2024, em sessão pública 
eletrônica realizada na plataforma Bolsa Nacional de Compras - BNC, a 
partir das 09:00 (nove) horas - horário de Brasília, licitação na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO, por Sistema de Registro de Preço, tipo menor 
preço, para a Aquisição futura, eventual e parcelada de utensílios 
domésticos de copa e cozinha para atender as necessidades das unidades 
escolares conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas 
neste Termo de Referência e seus anexos, para atender as necessidades da 
Secretaria Municipal de Educação. Fim do cadastramento das propostas 
17/12/2024 às 08hrs00min. Início da sessão pública no dia 17/12/2024 às 
09hs00min. O edital e o recebimento da proposta estará disponível a partir de 
28/11/2024, encontra- se disponível, na íntegra, nos endereços 
www.mineiros.go.gov.br, http://bnc.org.br e www.gov.br/pncp/pt-br/pncp . 
Frisa-se que ao presente Pregão é Regido pela Lei 14.133/2021, Decreto 
Municipal no 004/2024, Lei Complementar no 123/2006 e suas alterações. 
Informações: licitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 3672-
7816. 

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS - Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N. º 089/2024

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 13 de DEZEMBRO de 2024, às 
09:00 horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando 
motivada pela real necessidade de REGISTRO DE PREÇOS PARA 
AQUISIÇÃO DE MATERIAIS PARA A INFRAESTRTURA DE UMA FONTE 
INTERATIVA, conforme descrito no modelo de proposta anexo ao Edital de 
Pregão nº 089/2024 nos termos da Lei Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 
2021. Para maiores informações, poderão ser obtidas na sala de Licitações 
desta Prefeitura, em horário normal de expediente sendo das 08h00min as  
12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228.

Chapadão do Céu – GO, 28 de novembro de 2024.
Ricardo Himuro - Pregoeiro

  EDITAL DE CITAÇÃO
MATHEUS CASTELO MONTEIRO, Escrevente do Cartório de 
Registros de Imóveis de Faina/GO, na forma da lei, etc..

FAZ PÚBLICO, para ciência dos interessados, em cumprimen-
to ao disposto nº art. 1071 do CPC c/c 549, do art. 216-A, da lei 
6.015/73 e art. 16 do Provimento nº 65, de 14 de dezembro de 
2017, que por TELMA RODRIGUES SOARES DE SOUZA - 
brasileira, nascida aos 06/09/1979, filha de EUSTAQUIO JOSE 
SOARES e TEREZINHA RODRIGUES SOARES, funcionaria 
publica, portadora da Carteira de Identidade nº 3559263 22 
VIA SSP/GO, e inscrita no CPF/MF nº 062.256.176-63, E-mail: 
não informado, e seu esposo EDERSON BATISTA DE SOU-
SA - brasileiro, nascido aos 03/03/1976, filho de IVO JOSE 
DE SOUSA e MARIA BATISTA DE SOUSA, trabalhador rural, 
portador da Carteira de Identidade nº 3603324 DGPC/GO, e 
inscrito nº CPF/MF 787.468.841-49, E-mail: não informado, 
casados sob o Regime de Comunhão Parcial de Bens, na vi-
gência da Lei 6.515/77, residentes e domiciliados na Rua 07, 
Qd. 05, Lt. 05, Lua Nova, Matrinchã/GO; foi depositado neste 
Cartório o Memorial, Planta e demais documentos, para fins 
de regularização de propriedade através de USUCAPIÃO AD-
MINISTRATIVO na modalidade de USUCAPIÃO EXTRAOR-
DINÁRIA da posse constituída em: Uma gleba de terras no 
imóvel rural denominado “SÍTIO SOARES”, com a área de 
16.95.85 Há — Perímetro: 2.123,40 m. Referida gleba não 
tem origem registral.
Dessa forma, faz saber que por este, cita o(s) RÉUS locali-
zados em LUGAR INCERTO, BEM COMO OS EVENTUAIS 
INTERESSADOS, ausente(s), incerto(s) e desconhecido(s), 
da existência de PROCESSO DE USUCAPIÃO ADMINIS-
TRATIVO, na modalidade de Usucapião Extraordinária, con-
forme art. 1.238 do CC, referente ao imóvel acima descrito, 
que se encontra na posse dos requerentes, em continuidade 
aos antigos possuidores, há mais de 15 anos, ficando o(s) ci-
tado(s) cientificado(s) de que o prazo para contestação é de 
quinze (15) dias contados da data desta publicação, sob pena 
de serem presumidos como verdadeiros os fatos articulados 
pelos requerentes. 
Findo o prazo e não havendo reclamação será feito o registro, 
ficando os documentos à disposição dos interessados neste 
Cartório, durante o expediente regulamentar.
Dado e passado nesta cidade de Faina/GO, ao dia 22 do mês 
de novembro do ano
de 2024.

  EDITAL DE CITAÇÃO
MATHEUS CASTELO MONTEIRO, Escrevente do Cartório de 
Registros de Imóveis de Faina/GO, na forma da lei, etc..

FAZ PÚBLICO, para ciência dos interessados, em cumpri-
mento ao disposto nº art. 1071 do CPC c/c 542, do art. 216-A, 
da lei 6.015/73 e art. 16 do Provimento ne 65, de 14 de dezem-
bro de 2017, que por NORMANDO RODRIGUES SOARES, 
brasileiro, nascido em 07/07/1981, filho de Eustáquio José 
Soares e Terezinha Rodrigues Soares, trabalhador rural, por-
tador da Carteira de Identidade nº MG13651205 SSP/MG, ins-
crito no CPF/MF sob o nº 054.246.606-65, e-mail: não informa-
do, casado sob o Regime de Comunhão Parcial de Bens, na 
vigência da Lei 6.515/77 com FERNANDA BUENO DE BRITO 
RAMOS, brasileira, nascida em 20/06/1982, filha de José 
Ramos da Trindade e Miramar Bueno de Brito Ramos, traba-
lhadora rural, portadora da Carteira de Identidade nº 4595837 
DGPC/GO, inscrita nº CPF/MF sob o nº e-mail: não informa-
do, residentes e domiciliados na Rua Olinda, Qd. 22, Lt. 13, 
Setor Central, Lua Nova, Matrinchã/GO, CEP 76.730-000; foi 
depositado neste Cartório o Memorial, Planta e demais do-
cumentos, para fins de regularização de propriedade através 
de USUCAPIÃO ADMINISTRATIVO na modalidade de USU-
CAPIÃO EXTRAORDINÁRIA da posse constituída em: Uma 
gleba de terras no imóvel rural denominado “SÍTIO MORADA 
DOCE”, com a área de 16.95.92 Há — Perímetro:1.711,13. 
Referida gleba não tem origem registral.
Dessa forma, faz saber que por este, cita o(s) RÉUS locali-
zados em LUGAR INCERTO,BEM COMO OS EVENTUAIS 
INTERESSADOS, ausente(s), incerto(s) e desconhecido(s), 
da existência de PROCESSO DE USUCAPIÃO ADMINIS-
TRATIVO, na modalidade de Usucapião Extraordinária, con-
forme art. 1.238 do CC, referente ao imóvel acima descrito, 
que se encontra na posse dos requerentes, em continuidade 
aos antigos possuidores, há mais de 15 anos, ficando o(s) ci-
tado(s) cientificado(s) de que o prazo para contestação é de 
quinze (15) dias contados da data desta publicação, sob pena 
de serem presumidos como verdadeiros os fatos articulados 
pelos requerentes.
Findo o prazo e não havendo reclamação será feito o registro, 
ficando os documentos à disposição dos interessados neste 
Cartório, durante o expediente regulamentar.
Dado e passado nesta cidade de Faina/GO, ao dia 22 do mês 
de novembro do ano de 2024.

  Magnolia Empreendimentos Imobiliários SPE Ltda, CNPJ 
N.º 35.340.263/0001-24, torna público que recebeu da SMMA-
-Alexânia, a Licença Ambiental de Instalação nº 101/2022 refe-
rente ao Condomínio Laguna Magnolia, Fazenda Tibá - ZEITA, 
Alexânia-GO.

  Magnolia Empreendimentos Imobiliários SPE Ltda, CNPJ 
N.º 35.340.263/0001-24,torna público que requereu na SMMA-
-Alexânia, a Licença Ambiental de Instalação para Infraestrutu-
ra Complementar, no Condomínio Laguna Magnolia, Fazenda 
Tibá - ZEITA, Alexânia-GO.

  Shangrilá Empreendimentos Imobiliários SPE Ltda, CNPJ 
N.º 57.741.283/0001-40, torna público que requereu na 
SMMA-Alexânia, a Licença Ambiental prévia, no Condomínio 
Shangrilá Corumbá, Fazenda Engenho Velho - ZEITA, Alexâ-
nia-GO.

  

SINDICATO DOS TRABALHADORES E TRABALHADORAS 
NA AGRICULTURA,PECUÁRIA, INDIVIDUAIS E 

FAMILIARES, OS ASSENTADOS E OS APOSENTADOS 
RURAIS DOS MUNICÍPIOS DE NOVA VENEZA, APARECIDA 

DE GOIÂNIA, BRAZABRANTES, GOIÂNIA, E SENADOR 
CANEDO – GO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL 
ORDINÁRIA

Pelo presente EDITAL, a diretoria do SINDICATO DOS TRA-
BALHADORES E TRABALHADORAS NA AGRICULTURA, 
PECUARIA, INDIVIDUAIS E FAMILIARES, OS ASSENTA-
DOS E OS APOSENTADOS RURAIS DO MUNICIPIOS DE 
NOVA VENEZA, APARECIDA DE GOIÂNIA, BRAZABRAN-
TES, GOIÂNIA, NERÓPOLIS, SANTO ANTONIO DE GOIAS 
E SENADOR CANEDO - GO, em conformidade com os es-
tatutos sociais da entidade, CONVOCA todos os Associados, 
Aposentados e Pensionistas Rurais no gozo de seus direitos 
sindicais, para participarem da ASSEMBLÉIA GERAL OR-
DINÁRIA, a ser realizada no dia quatorze (14) de dezembro 
(12) de dois mil e vinte e três (2.024), no AUDITORIO ALIRIO 
CORREA, sito à Avenida Vereador José Francisco da Silva, nº 
89, centro, Nova Veneza GO, às 14h00 em primeira convoca-
ção, com a presença da maioria legal, ou às 15h00, em segun-
da e última convocação, com qualquer número de Associados, 
Aposentados e pensionistas presentes, para deliberarem so-
bre a seguinte ordem do dia: a) - Discussão e aprovação o 
da Previsão Orçamentária para o exercício de 2.024; b) - Dis-
cussão e aprovação do Plano de Ação para o ano de 2.025; 
c)  - Outros assuntos de interesse da Categoria. Nova Veneza 
GO, 26 de novembro de 2.024. ÉDIMO PESSONI, presidente.
_________________________________________________
Av. Vereador José Francisco da Silva - nº 89 - Setor Central 

- CEP nº 75.470-000 - Nova Veneza - 
GO(62) 3356-1121 - CNPJ nº 01.064.104/0001-22

  Sindicato dos Trabalhadores na Indústria de Panificação e 
Confeitaria no Município de Goiânia Goiás- SINTPÃO,

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Em cumprimento as normas legais e estatutárias o SINTPÃO 
convoca toda categoria, associados, para Assembleia geral 
extraordinária, a realizar dia 03/12/2024, às 08:00hs 1ª con-
vocação e 08:30hs em 2ª convocação, na Rua 12, QD. 17, LT. 
08, St. Central, Goiânia/GO, para deliberar a seguinte pauta 
do dia: I. Aprovar a minuta de reajuste salarial para exercício 
2025; II. Autorizar o presidente negociar e assinar Conven-
ção Coletiva com o sindicato patronal-SINDPÃO/go e firmar 
acordo coletivo de trabalho com as empresas, nos termos dos 
artigos 611, 611-A, 611-B à 621 da CLT, III. Aprovar a contri-
buição assistencial e fonte de custeio ao sindicato nos termos 
do artigo 513, alínea “a” da CLT; ARE 1018459, tema 935 do 
STF, VI. Deliberar sobre a filiação da Entidade Sindical a UGT 
– União Geral dos Trabalhadores e a Federação Brasileira dos 
Trabalhadores nas Indústrias de Panificação, Confeitarias e 
Padarias - FEBRAPAN, V. Outros assuntos reputados urgen-
tes. Goiânia, 21 de novembro de 2024. Presidente-André Luiz 
Barcelos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA ROMA 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO 

ELETRÔNICO Nº 26/2024  
(Portal LICITA+ BRASIL) 

Objeto: Contratação de empresa para fornecimento eventual e 
parcelado de Produtos do gêneros alimentícios do tipo carnes, 
para as secretarias e fundos do Município de Nova Roma GO. 
Tipo: Menor Preço. Data e hora da sessão de disputa: 
10/12/2024, às 09:00 (horário de Brasília). LOCAL: Sistema 
eletrônico do Portal LICITA+ BRASIL, através do site 
www.licitamaisbrasil.com.br. Os interessados poderão reti-
rar o Edital através do site: www.licitamaisbrasil.com.br ou 
através do portal do município: www.novaroma.go.gov.br 
e se credenciarem junto ao Portal LICITA+ BRASIL, no  
endereço http://bnc.org.br/sistema. Informações pelo e-mail: 
licita@novaroma.go.gov.br ou pelo telefone (62) 999145570 
de se a sex das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 17h00.  

Nova Roma - GO, 27 de novembro de 2024.  
João Arly Suares Pinto Pregoeiro 

ESTADO DE GOIÁS - PREFEITURA MUNICIPAL DE BURITINÓPOLIS
EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATO Nº 072/2024. Bc distribuidora hospitalar ltda sob o CNPJ: 
16.717.062/0001-59. objeto: contratação de empresa para fornecimento 
de medicamentos, para atender as necessidades da secretaria municipal 
de saúde do município de Buritinópolis - GO. espécie: pregão eletrônico 
nº 004/2024; valor: R$ 72.908,00 (setenta e dois mil novecentos e oito 
reais); município de Buritinópolis-GO. vigência até 31/12/2024/.

ESTADO DE GOIÁS - PREFEITURA MUNICIPAL DE BURITINÓPOLIS
EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATO Nº 073/2024. DF MEDICAL LTDA, CNPJ sob 
nº. 44.656.846/0001-50. objeto: contratação de empresa para 
fornecimento de medicamentos, para atender as necessidades da 
secretaria municipal de saúde do município de Buritinópolis - GO. 
espécie: pregão eletrônico nº 004/2024; valor: R$ 13.267,40 (Treze 
mil duzentos e sessenta e sete reais e quarenta centavos); 
município de Buritinópolis-GO. vigência até 31/12/2024/.

ESTADO DE GOIÁS - PREFEITURA MUNICIPAL DE BURITINÓPOLIS
EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATO Nº 074/2024. GR HOSPITALAR E SERVIÇOS EIRELI, 
CNPJ sob o nº 35.231.609/0001-56. objeto: contratação de empresa 
para fornecimento de medicamentos, para atender as necessidades da 
secretaria municipal de saúde do município de Buritinópolis - GO. espécie: 
pregão eletrônico nº 004/2024; valor: R$ 528,00 (Quinhentos e vinte 
oito reais); município de Buritinópolis-GO. vigência até 31/12/2024/.

ESTADO DE GOIÁS - PREFEITURA MUNICIPAL DE BURITINÓPOLIS
EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATO Nº 075/2024. HOSPGYN HOSPITALAR LTDA, CNPJ sob o 
nº 43.239.945/0001-73. objeto: contratação de empresa para fornecimento 
de medicamentos, para atender as necessidades da secretaria municipal 
de saúde do município de Buritinópolis - GO. espécie: pregão eletrônico nº 
004/2024; valor: R$ 7.498,00 (Sete mil quatrocentos e noventa e oito 
reais); município de Buritinópolis-GO. vigência até 31/12/2024/.

ESTADO DE GOIÁS - PREFEITURA MUNICIPAL DE BURITINÓPOLIS
EXTRATO DE CONTRATO

contrato nº 076/2024. JVMED COMERCIO DE MEDICAMENTOS LTDA, 
CNPJ sob o nº 14.461.011/0001- 83. objeto: contratação de empresa 
para fornecimento de medicamentos, para atender as necessidades 
da secretaria municipal de saúde do município de Buritinópolis - GO. 
espécie: pregão eletrônico nº 004/2024; valor: R$ 720,00 (Setecentos 
e vinte reais); município de Buritinópolis-GO. vigência até 31/12/2024/.

ESTADO DE GOIÁS - PREFEITURA MUNICIPAL DE BURITINÓPOLIS
EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATO Nº 077/2024. Sinergia Medicamentos Ltda, CNPJ sob o nº 
16.586.871/0002-50. objeto: contratação de empresa para fornecimento 
de medicamentos, para atender as necessidades da secretaria 
municipal de saúde do município de Buritinópolis - GO. espécie: pregão 
eletrônico nº 004/2024; valor: R$ 4.370,00 ( Quatro mil trezentos e 
setenta reais); município de Buritinópolis-GO. vigência até 31/12/2024/.

PREGÃO ELETRÔNICO Nº013/2024
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº013/2024. DATA DE ABER-
TURA: 12 de dezembro de 2024. Horário: 09h00min. Objeto: REGISTRO 
DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE TUBOS E 
FITA VEDA ROSCA PARA A MANUTENÇÃO DE REDES DE ÁGUA E 
ESGOTO, DE RESPONSABILIDADE PELO DEMAE – DEPARTAMENTO 
MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTO CONFORME CONDIÇÕES E EXIGÊN-
CIAS ESTABELECIDAS NO EDITAL E SEUS ANEXOS. O Edital poderá 
ser retirado no Departamento de Licitações do DEMAE ou pelo site: https://
www.demae.go.gov.br/licitacao/pregao.html. Informações adicionais podem 
ser obtidas junto à comissão permanente de licitações através do e-mail: 
licitacao@demae.com.br. Caldas Novas, 28 de novembro de 2024.

FERNANDA CRISTE PEREIRA DE ARAÚJO - PREGOEIRA 

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 06/2024
O Governo de Campinorte vem comunicar da publicação do EDITAL DE 
CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 06/2024, para SELEÇÃO DE PROJETOS 
PARA FIRMAR TERMO DE EXECUÇÃO CULTURAL COM RECURSOS 
DA LEI PAULO GUSTAVO DE FOMENTO À CULTURA SALDO REMA-
NESCENTE – a Lei Complementar Federal nº 195/2022, no Decreto Re-
gulamentador nº 11.525/2023 e Decreto Federal nº 11.453/2023 e demais 
especificações,  recebimento de 8꞉00 horas do dia 29/11/2024 até às 
17꞉00 horas do dia 05/12/2024, local de recebimento dos projetos De-
partamento de Licitação e Contratos endereço Praça Cristovão Colombo, 
Centro. Campinorte – GO ou pelo email licitacao@campínorte.go.gov.br. 

Prefeito CLEOMAR MARTINS DE ARAÚJO

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPOS BELOS – GO 
SECRETARIA DE PLANEJAMENTO, HABITAÇÃO, AGRICULTURA 
E MEIO AMBIENTE - AVISO DE CONSULTA PÚBLICA
A Prefeitura Municipal de Campos Belos, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente, em cumprimento ao Artigo 22º da Lei N° 
9.985/2000 e Artigo 5º do Decreto 4.340/2002, convida: Órgãos Ambien-
tais, Entidades Públicas Federais, Estaduais e Municipais, Organizações 
Não-Governamentais, Proprietários de Terras, Representantes dos Seto-
res Empresariais, Associações Comunitárias e o público em geral para 
participar de consulta pública para discussão da proposta de criação 
do Horto Florestal Municipal. A Consulta Pública será realizada no dia 
17/12/2024, com início às 09:30 h, no CRAS - Avenida das Industrias, 1 – 
Campos Belos – GO – CEP: 73840-000. Campos Belos-GO 28/11/2024 .

HIGOR BRUNO LOPES DA CUNHA 
SEC. DE PLANEJAMENTO, HABITAÇÃO, AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE

MUNICÍPIO DE MARZAGÃO-GO
AVISO DE REVOGAÇÃO DE EDITAL DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 17/2024
Objeto: Aquisição de UM VEICULO TIPO PICKUP 4X4 ZERO KM. O mu-
nicípio de Marzagão, Goiás, torna público, para conhecimento dos inte-
ressados, que o Edital de Pregão Presencial nº 17/2024, foi revogado em 
todos os seus termos através do Decreto Municipal nº 561/2024. Marza-
gão, 26/11/2024. INÊS MARQUES DA SILVA - Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 02/2024

O MUNICIPIO DE PILAR DE GOIÁS e o FUNDO MUNICIPAL DE SAÚ-
DE tornam público que realizarão licitação na modalidade Pregão (eletrô-
nico), com critério de julgamento de menor preço por item, no site https://
bllcompras.com/. A abertura das propostas ocorrerá no dia 12/12/2024, às 
09h, objetivando REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA AQUISIÇÃO 
DE VEÍCULOS ZERO KM, DESTINADOS A ATENDER ÀS DEMANDAS 
DO MUNICÍPIO DE PILAR DE GOIÁS E DO FUNDO MUNICIPAL DE 
SAÚDE. O edital e os anexos estão à disposição dos interessados no 
PNCP: https://www.gov.br/pncp/pt-br, ou no site: www.pilar.go.gov.br, 
mais informações pelo e-mail: dp.licitacaopilardegoias@gmail.com

DANIEL MARTINS OLIVEIRA - Pregoeiro

MUNICÍPIO DE CAVALCANTE
AVISO DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 03/2024 - 

FMS
O Fundo Municipal de Saúde de Cavalcante – FMS, 
por sua gestora, TORNA PÚBLICO para conhecimento 
dos interessados que, a partir do dia 02/12/2024 estará 
aberto o Chamamento Público para credenciamento de 
pessoas jurídicas prestadoras de serviços em confec-
ção, moldagem e instalação de próteses dentárias, para 
atender aos usuários do Sistema Único de Saúde – SUS 
junto à Rede de Saúde Pública Municipal de Cavalcan-
te/GO. O Edital completo poderá ser obtido no ende-
reço sito à Rua Cristã, Nº 11, Centro, Cavalcante/GO, 
no horário de 8h às 12h em dias úteis ou no site www.
cavalcante.go.gov.br.

Cavalcante, 28 de novembro de 2024.
Maria Betânia Alves da Silva, Gestora do FMS.

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 90037/2024
UASG 989677 – Abertura: 11 de dezembro de 2024, 
às 09h00min, tipo menor preço por item, endereço 
eletrônico https://www.comprasgovernamentais.
gov.br/ objeto: futura e eventual aquisição de enfeites 
natalinos diversos, que serão utilizados no município. 
Demais informações assim como a cópia do edital po-
derão ser obtidas no portal eletrônico www.santoanto-
niododescoberto.go.gov.br ou pelo e-mail licitasad-
go@gmail.com. Santo Antônio do Descoberto-GO, 27 
de novembro de 2024. FLAVIA DE JESUS SANTOS 
VIEIRA – Pregoeira.

MUNICIPIO DE SANTA TEREZA-GO
EXTRATO DO EDITAL DE PREGAO 

PRESENCIAL-SRP Nº 019/2024
A presente licitacao tem por objeto futura, eventual e parcelada aqui-
sicao de medicamentos, destinados a manutencao das atividades do 
Hospital Municipal, UBS e demais Atividades do FMS deste Municipio 
de Santa Tereza de Goias,  a realizar-se no dia 10/12/2024 as 8:00h, 
na sala da CPC, Praca Dr. Belarmino Cruvinel, s/n, Setor Central, 
Santa Tereza de Goiás, conforme especificacoes, quantidades e 
condicoes constantes no Edital e seus Anexos. Maiores informacoes 
junto a CPC das 8:00h as 12:00h e das 14:00h as 18:00h ou no site da 
www.santatereza.go.gov.br, ícone LICITACOES. DATA: 27/11/2024. 
JOAO GUILHERME VIEIRA SILVEIRA - Pregoeiro/Presidente da CPC

MUNICIPIO DE SANTA TEREZA-GO
EXTRATO DO EDITAL DE PREGAO 

PRESENCIAL-SRP Nº 020/2024
A presente licitacao tem por objeto futura, eventual e parcelada locacao 
de tendas, mesas, cadeiras e demais equipamentos para realizacao de 
eventos, neste Municipio de Santa Tereza de Goias,  a realizar-se no dia 
11/12/2024 as 8:30h, na sala da CPC, Praca Dr. Belarmino Cruvinel, s/n, 
Setor Central, Santa Tereza de Goiás, conforme especificacoes, quanti-
dades e condicoes constantes no Edital e seus Anexos. Maiores informa-
coes junto a CPC das 8:00h as 12:00h e das 14:00h as 18:00h ou no site 
da www.santatereza.go.gov.br, ícone LICITACOES. DATA: 27/11/2024. 
JOAO GUILHERME VIEIRA SILVEIRA - Pregoeiro/Presidente da CPC

MUNICIPIO DE SANTA TEREZA-GO
EXTRATO DO EDITAL DE PREGAO 

PRESENCIAL-SRP Nº 021/2024
A presente licitacao tem por objeto futura, eventual e parcelada 
aquisicao de VEICULO automotor, destinado a manutencao das ati-
vidades do gabinete do prefeito municipal, deste Municipio de Santa 
Tereza de Goias,  a realizar-se no dia 11/12/2024 as 14:00h, na sala 
da CPC, Praca Dr. Belarmino Cruvinel, s/n, Setor Central, Santa Te-
reza de Goiás, conforme especificacoes, quantidades e condicoes 
constantes no Edital e seus Anexos. Maiores informacoes junto a 
CPC das 8:00h as 12:00h e das 14:00h as 18:00h ou no site da www.
santatereza.go.gov.br, ícone LICITACOES. DATA: 27/11/2024. 
JOAO GUILHERME VIEIRA SILVEIRA - Pregoeiro/Presidente da CPC.


